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641, de Parfondeval, Baie-Comeau • 418 589-2054 • www.botanix.com

FACEBOOK 
centrejardintrudel/botanixLa Boutique du Bonheur

418 293-7177 / 418 297-4503
martin7177@outlook.com

RBQ : 5830-8198-01

• Membranes d’étanchéité 
de solage

• Réparation de béton 
• Drain agricole 
• Gouttière 
• Soffites 
• Fascias 
• Revêtement exterieur

18, avenue Narcisse-Blais, Baie-Comeau • 418 296-8812
La QUALITÉ notre SUCCÈS!

828, rue Bossé, Baie-Comeau • 418 295-6574 • tactik@sfl.ca S u i v e z - n o u s 

s u r 

Faites le point sur vos finances avec TACTIK

ASSURANCES.
PLACEMENTS.
RETRAITE.
FISCALITÉ.DÉMÉNAGÉ

AU 828, RUE BOSSÉ

BAIE-COMEAU

Denis Tremblay, propriétaire 

Vitre de table - Verre laminé
-  Thermos - Polycarbonate 

- Vitre de douche sur mesure
-  Vitre de poêles à bois

418 296-9776
4, av. Narcisse-Blais

418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture • Portes et fenêtres
• Revêtement extérieur

• Rénovation après sinistre
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AI SAVON EXTRA PUR
Fabriqué au Québec

méthode pleine cui
ss

on

SELON LA
TRADITION nm

Curieux de nature?

10, av. Roméo-Vézina

Venez découvrir
des produits uniques

EN ARRIÈRE DU TIM HORTONS

Nouvelle adresse

Galeries Baie-Comeau • 418 296-8866

Avec l’été qui s’en 
vient, les vacances.

Pensez à prendre 
vos rendez-vous pour 

la période estivale.

Rehaussement de cils 
avec Angie à 74 $

( rég. : 99 $)

317, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-1515

En juin seulement !

2026, boul. Laflèche 
Baie-Comeau 
Téléphone : 418 589-1805

Besoin d’un petit coup
de pouce pour un beau 
teint cet été ?

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Alexandre Côté, Benoît Paradis

pharmaciens propriétaires.

300, boul. La Salle  (Galeries Baie-Comeau) 

418 296-2332

Les cosméticiennes de 
Brunet ont votre beauté
et votre santé à coeur.

 Petite Fleur si vous voulez :
 Un endroit où trouver des bouquets exquis pour 

toute occasion comme les mariages, les anniversaires 
et les funérailles ainsi que des compositions florales 
pour des événements corporatifs ou des réceptions.

Profiter d’un service client chaleureux et attentionné, 
qui répondra toujours à vos besoins. Des conseils 
d’expert sur l’entretien et les soins de vos plantes.

Surprendre un être cher avec une livraison de fleurs 
fraîches à domicile.

23, place La Salle, Baie-Comeau
418 298-2210UNE MARQUE 100 % BAIE-COMOISE

Meilleur vendeur 
Sérum visage 
Géranium rosat et 
rose de damas : éclat 
et jeunesse pour 
votre peau.

Procurez-vous les produits 
Cadellia dans notre boutique 

en ligne au : 
cadelliacosmetique.com

Pour trouver nos points de vente, consultez notre site Web.
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«La concrétisation de cette première 
étape importante marque notre 
détermination à exercer une sou-
veraineté énergétique sur le Nitas-
sinan», a déclaré Marielle Vachon, 
cheffe de la Première Nation des 
Innus de Pessamit.

«Ayant une participation majoritaire, 
pleine et entière dans ce projet éolien 
envisagé, nous sommes assurés que 
celui-ci se développera d’une manière 
respectueuse des droits ancestraux, 
de la culture et des valeurs de notre 
communauté en plus de promouvoir 
son développement économique et 
social», a-t-elle ajouté.

De son côté Michel Letellier, président 
et chef de la direction d’Innergex, croit 
qu’en plus de la production d’électri-
cité, le projet apportera des retom-
bées économiques importantes.

«Ensemble, nous œuvrons à créer un 
avenir énergétique inclusif, durable et 
porteur de changement pour les com-
munautés autochtones et locales», 
a-t-il fait savoir.

«La signature de cette entente par nos 
communautés respectives marque 
une étape importante, non seulement 
dans le développement du projet 
éolien Peshu Napeu, mais également 
dans notre engagement commun 
envers la transition énergétique et le 
développement durable», a poursuivi 
Marcel Furlong, préfet de la MRC de 
Manicouagan.

Peshu Napeu

Le projet éolien Peshu Napeu est 
nommé en hommage à Barnabé 
Vachon, qui était connu par les Innus 

de Pessamit sous le nom de Peshu 
apeu signifiant en innu omme Lynx. 

M.  achon était une figure respectée 
au sein de sa communauté, mais aussi 
un pionnier dans la défense des droits 
et des intérêts de son peuple.

n 19 3, M.  achon a été l’un des 
premiers Innus à exprimer publique-
ment ses préoccupations concernant 
le manque de consultation des Innus 
de Pessamit lors de la construction 
du barrage  Manic-5. on plaidoyer 
passionné en faveur de la consul-
tation a souligné l’importance des 
voix autochtones dans les processus 
de prise de décision concernant les 
projets d’aménagement du territoire 
et a ouvert la voie à une plus grande 
reconnaissance des droits des autoch-
tones.

tabilité financi re

Le contrat d’achat d’électricité à long 
terme est structuré comme un contrat 
de prise ferme de l’énergie, indexé 
selon un pourcentage prédéfini de 
l’indice des prix à la consommation, 
«assurant une stabilité financi re et 
une protection contre l’in ation , 
indique-t-on par voie de communi-
qué.

Le 2   janvier 2024, le projet éolien 
Peshu Napeu a été sélectionné dans 
le cadre de l’appel d’offres d’ y-
dro-Québec. À sa mise en service 
commerciale prévue pour 2029, le 
projet produira suffisamment d’élec-
tricité pour alimenter l’équivalent de 

0000 foyers.

«Le processus de développement du 
projet suit son cours et la population 
continuera d’être consultée et tenue 
informée sur le projet afin de mainte-
nir la collaboration avec les commu-
nautés et ainsi garantir le succès de ce 
projet qui bénéficiera aux générations 
futures», précisent les partenaires.

Le projet est sujet à l’exécution de 
contrats avec les fournisseurs, et devra 
compléter avec succès les processus 
de demande de permis et répondre 
aux exigences réglementaires.

Rappelons que les parts du projet 
sont divisées ainsi : Conseil des Innus 

de Pessamit 39   et Innergex 3    
et M C de Manicouagan 23  .

L’électricité produite par le pro et éolien de la Manicouagan sera achetée par ydro- uébec.   
Photo Innergex

Projet éolien dans la Manicouagan

Contrat de 0 ans avec ydro- uébec
Le Conseil des Innus de essamit, 
Innerge  et la M C de Manicouagan 
ont signé un contrat d’achat de 0 ans 
avec ydro- uébec pour l’électricité 

ui sera produite par le pro et éolien 
de 00 M , pr s du poste utardes.

ohannie Gaudreault
jgaudreault@journalhcn.com

RENCONTRE D’INFORMATION

DISNEY
DATE : 6 JUIN 2024

HEURE : 19 H
ENDROIT : À L’AGENCE 
AU CENTRE LAFLÈCHE

Cadeaux et plaisir 
seront au rendez-vous! 3 
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es médecins affirment u’ils sont 
obligés de faire des transferts de 
patients dans d’autres régions, contrai-
rement à ce ui a été véhiculé par le 
politi ue.

my- ane éry

«C’est jouer sur les mots», s’insurge Dr 
Youssef Ezahr, président du Conseil 
des médecins, dentistes et pharma-
ciens de la C te- ord. 

Car oui, les patients déjà hospitalisés 
n’ont pas été transférés, mais ceux qui 
arrivent à l’urgence sont à risque de 
l’être. Celles de Sept-Îles et Baie-Co-
meau comptent chacune cinq lits. 

«On peut se rendre à 10. Une fois 
qu’on y arrive, il faut commencer à 
cibler les patients qui peuvent partir 
ailleurs , a expliqué Dr ahr. 

Il a rapporté plus d’une douzaine 
de transferts la semaine dernière, 
ce qu’il décrit comme «  une discor-
dance alarmante entre les rapports 
gouvernementaux et la réalité sur le 
terrain  .

«Nous autres [les médecins], ce n’est 
pas notre employeur le ministre de 
la Santé. C’est triste à dire, mais nous 
sommes la seule voix discordante 
dans le rapport qu’il donne à la popu-
lation , a-t-il fait valoir. 

Parmi les cas de transferts, il y avait un 
bébé de sept semaines, à Baie-Co-
meau. Il avait une infection virale qui 
aurait pu être traitée sur place. Il y 
avait une pédiatre de disponible. Or, 
la pédiatrie est en bris de service, 
faute de personnel. 

«Je n’ai pas eu le choix de le transfé-
rer, la pédiatrie était fermée. On ne 
pouvait pas juste le mettre dans un 
coin , s’est-il désolé. 

La mère de l’enfant suppliait de ne pas 
l’envoyer ailleurs, puisqu’elle espérait 
rester près de ses proches.

«C’est lourd», a laissé tomber le Dr 
ahr au bout du fil. 

ersonne ne vient

La fameuse équipe de gestion de crise 
envoyée à Sept-Îles par le ministère de 
la anté, la semaine derni re, n’est fina-
lement jamais allée à la rencontre du Dr 
Youssef Ezahr. C’était pourtant dans les 
plans et apr s plusieurs reports, finale-
ment, il n’y a juste jamais eu de visite. 
C’était devenu silence radio, jusqu’à ce 
que la situation soit portée à l’attention 
des médias par le médecin. Au moment 
d’écrire ces lignes, une rencontre devait 
avoir lieu prochainement. 

Les médecins de la Côte-Nord 
demandent à échanger avec le 
ministre de la Santé, Christian Dubé, 
et/ou encore, avec les députés locaux, 
Yves Montigny et Kateri Champagne 
Jourdain, ou même, avec l’équipe de 
la cellule de crise créé par le minis-
tère de la Santé. Ils veulent participer 
à trouver des solutions à la crise, qui 
commence à peser quotidiennement 
sur leur travail. 

«Les médecins disent : si a continue 
comme a, que dans nos soins actifs, 
on est toujours obligé de penser à 
transférer des patients ailleurs, alors 
qu’on aurait pu les garder, dévelop-
per notre expertise et leur permettre 
de rester dans leur région, il y en a 
[des médecins] qui ont envie de partir 
et de quitter la région», a prévenu Dr 

ahr. 
Le r oussef ahr, président du Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens de la Côte-
Nord dénonce le ris ue de transferts de patients ui arrivent à l’urgence. Photo Johannie 
Gaudreault

Crise santé

Grogne che  médecins de la Côte-Nord

« Nous autres [les 
médecins], ce n’est 

pas notre employeur 
le ministre de la Santé. 
C’est triste à dire, mais 
nous sommes la seule 
voix discordante dans 
le rapport qu’il donne 

à la population. »

—Dr Youssef Ezahr

  out n’est pas réglé sur la Côte-Nord
JD  «Tout n’est pas réglé sur la C te- ord, mais les solutions mises en 

place ont permis de combler des postes et d’éviter le transfert massif de 
patients vers d’autres régions», a précisé le Cabinet au Nord-Côtier, en 
réaction à la sortie du président du Conseil des médecins, dentistes et 
pharmaciens de la C te- ord, Dr oussef arh. 

Oui, les patients déjà hospitalisés n’ont pas été transférés, mais ceux qui 
arrivent à l’urgence sont à risque de l’être.  Des médecins qui voient leur 
pratique impactée négativement au quotidien, par la crise santé qui frappe 
la région depuis le 13 mai, songent même à déserter. La semaine derni re, 
ils déploraient que personne de l’univers politique : député, ministre ou 
cellule de crise, ne soient encore venus à leur rencontre sur le terrain. 

Dr Marie-Laurence Dionne est urgentologue à Baie-Comeau. Elle a fait 
une publication tranchante sur les réseaux sociaux. 

«Bien que le gouvernement semble vivre dans une réalité de licorne, ici, 
sur le terrain, la coupure de la main-d’œuvre indépendante fait mal», a-t-
elle écrit. «Bien que le gouvernement CAQquiste se félicite de couper 
dans le budget, des patients sont tous les jours transférés en avion, je vous 
laisse imaginer les montants faramineux que ces déplacements coûteront 
à tous les contribuables , poursuit-elle. 

La cellule de crise poursuit ses communications avec le CISSS de la Côte-
ord, a indiqué le Cabinet du ministre Christian Dubé. «Michel Delamarre, 

le coordonnateur de l’accès, est d’ailleurs en communication étroite avec 
l’établissement et poursuivra ses rencontres avec les équipes au cours 
des prochaines semaines», rappelant au passage qu’une équipe volante 
publique sera mise en place au cours des prochaines semaines, «dès la 
signature des conventions . 
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Le gouvernement du Québec a 
nommé aujourd’hui les membres du 
conseil d’administration qui dirigera 
Santé Québec et le Dr Stanley Vollant, 
originaire de Pessamit, a obtenu son 
siège.

Johannie Gaudreault

Membre du Collège des médecins, 
Dr Vollant est présentement méde-
cin-conseil pour la Commission de 
la santé et des services sociaux des 
Premières Nations du Québec et du 
Labrador. En plus de représenter 
la C te- ord, il répond au profil de 
prestation de santé.

Le ministre de la Santé, Christian 
Dubé, se dit fier de la composition 
du premier CA qui représente la 
recherche de l’expertise et de la com-
plémentarité entre ses membres.

«Cette équipe aura à cœur les objec-
tifs centraux du Plan santé, soit que 
le réseau de la santé et des services 
sociaux devienne un employeur de 
choix et où l’expérience-patient ainsi 
que l’accès soient au cœur des priori-
tés de cette nouvelle société d’État», 
mentionne la CAQ, par voie de com-
muniqué.

 la présidence, le C  bénéficiera 
de l’expertise de Christiane Germain 
qui, tout au long de son parcours, 
s’est démarquée par son talent de 
gestionnaire et sa vision centrée sur 
l’innovation. «La vision de Mme  er-
main est complémentaire à celle de 
Geneviève Biron (présidente et cheffe 
de la direction), dont la priorité est 
d’améliorer l’accès aux services pour 
la population québécoise», indique-
t-on.

Le C  est composé de 15  membres 
sélectionnés à partir de critères bien 
précis et diversifiés, dont les profils 
se complètent, comme prévu dans la 
Loi sur la gouvernance des sociétés 
d’État et la Loi sur la gouvernance 
du système de santé et de services 
sociaux.

En plus de Stanley Vollant, on y 
retrouve Gaston Bédard, Hélène 
Chartier, Anna Chif, Daniel Gilbert, 
Jean-Luc Gravel, Diane Lamarre, 
Régine Laurent, Michel Lessard, David 
Lussier, Seeta Ramdass et Lise Ver-
reault.

Rappelons que le sous-ministre du 
ministère de la Santé et des Services 
sociaux, Daniel Paré, de même que 

la présidente et cheffe de la direction 
de Santé Québec, Geneviève Biron, 

si gent d’office au conseil d’adminis-
tration de Santé Québec.

Le Dr Stanley Vollant a obtenu son siège au CA de Santé Québec. Photo CIUSSS du Centre-Sud-
de-l’île-de-Montréal

Stanley Vollant siégera à Santé Québec

(JG) Sur le réseau social X, le ministre 
de la Santé, Christian Dubé, s’est réjoui 
la semaine dernière de voir l’appel du 
gouvernement entendu pour faire 
partie de l’équipe volante publique en 
santé. Dans sa publication, il dévoile 
que plus de 400 personnes ont levé la 
main pour la joindre.

« n a un objectif commun : renforcer 
notre réseau public», rappelle-t-il, par 
écrit.

Les conditions finales seront connues 
dans les prochaines semaines, après 
la signature des conventions collec-
tives avec la CSN et la FTQ.

Le ministre fait toutefois savoir que 
des conditions «avantageuses» seront 
offertes à cette équipe :

–  Taux horaire bonifié par différentes 
primes ex. : prime de mobilité

–  ouplesse dans les horaires

– Temps supplémentaire à taux inté-
ressant

–  acances

– Congés de maladie

–  égime de retraite

«On continue d’accepter les can-
didatures , mentionne M.  Dubé. 
Les personnes intéressées peuvent 
manifester leur intérêt par courriel à 
equipevolante ssss.gouv.qc.ca. Le ministre de la Santé, Christian Dubé. Photo Facebook

uipe volante   plus de 00 personnes ont levé la main
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Depuis le 1er décembre 0 , rederi  
oude est le nouveau propriétaire 

d’ ccent Meubles à Baie-Comeau. 
rrivé en mai de la m me année, 

M.  oude a rapidement mis en uvre 
des changements significatifs pour 
revitaliser le magasin. 

Charlotte uillemin

«Le magasin a subi beaucoup de 
changements. Depuis l’acquisition, 
on a rechangé la ligne de produits, on 
a rénové et changé le décor. On a de 
nouveaux produits qui s’ajoutent au 
magasin, et de la décoration aussi», 
souligne le nouveau propriétaire.

Avant l’acquisition, l’avenir d’Accent 
Meubles était incertain, et une ferme-
ture avait même était envisagée en 
avril 2023.

«Localement, c’était un besoin que 
ça reste ouvert. Quand j’ai entendu 
parler de ça, j’ai décidé de rentrer 
là-dedans et d’offrir de l’emploi, car il 
y avait eu des pertes. Avant, il y avait 
trois employés, et maintenant, je suis 
rendu avec une équipe de huit», 
déclare M.  oude. 

Cette décision a non seulement 
permis de maintenir le magasin 
ouvert, mais aussi de créer des 

emplois, renforçant ainsi l’économie 
locale de la ville.

rederik oude ne compte pas 
s’arrêter là. Il prévoit déjà des expan-
sions pour 2024. «En 2024, on va 
regarder pour agrandir le magasin 
et avoir une plus grande superficie. 
Autrement dit, être sur deux étages 
de haut.» Ces projets d’agrandisse-
ment visent à offrir une expérience 
d’achat optimisée pour les clients.

es produits de ualité

Accent Meubles se distingue égale-
ment par son engagement envers les 
produits de qualité et québécois. «On 
a beaucoup de produits québécois et 
on met un point fort là-dessus pour 
encourager les produits de qualité. 
On a un gros inventaire et on essaie 
de monter une plus grosse mise en 
place pour qu’il n’y ait pas d’attente 
ou qu’elle soit au minimum, et avoir 
les gammes complètes en stock.»

En plus de cela, le magasin va mettre 
en place, au courant de 2024, un nou-
veau département de tables Amisco, 
permettant une personnalisation com-
plète des ensembles de cuisine, une 
nouvelle offre unique pour le magasin 
baie-comois.

es nouveau  services

De nouveaux services viennent enri-
chir l’offre d’Accent Meubles. «Présen-
tement, au cours de 2024, on va offrir 
le service de réparation attitré à notre 
clientèle. Pour la clientèle, le service 
va se faire en magasin, et j’ai un 
technicien qui se déplacera pour les 

réparations de Baie-Comeau jusqu’à 
ept- les , confie le gérant. 

Il ajoute également que l’entreprise 
«livre 5  jours par semaine, et c’est 
gratuit. C’est tout un défi dans lequel 
je voulais me lancer, pour l’économie 
et pour le besoin des produits. C’est 
un besoin client et on a vraiment de 
bons produits».

rederick oude souligne l’impor-
tance de répondre aux besoins des 
clients localement, en ajoutant des 
innovations telles qu’un téléviseur 
libre-service permettant aux clients 
de feuilleter les produits en ligne de 
manière indépendante en maga-
sin. Une vision claire et une volonté 
d’améliorer continuellement l’expé-
rience client sur place.

n magasin engagé

Le magasin de meubles s’engage 
également auprès de la communauté. 
Récemment, il a offert un ensemble 
de chambre complet à une famille 
démunie.

«On s’implique avec les familles 
dans le besoin, et avec la Maison des 
femmes (de Baie-Comeau) notam-
ment à qui on a donné un set de 
chambre complet. Et on essaie de 
redonner beaucoup aux gens dans 
le besoin, on aide le plus qu’on peut 
dans notre ville», assure le proprié-
taire.

Cette générosité montre l’engage-
ment profond de rederik oude et 
d’Accent Meubles envers le bien-être 
de la communauté locale.

Photo Le Manic

ccent Meubles 
repart à éro avec 

rederi  oude

Du 29 mai au 5 juin,

je porte

le triangle.

1er JUIN

L’industrie du textile est l’une des 
plus polluantes au monde.

Ses émissions de gaz à effet de serre s’élèvent 
à 1,2 milliard de tonnes équivalent CO2

 Programmation et concours au 
regiemanicouagan.qc.ca
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Tout n’est pas encore réglé au sein 
du conseil municipal de Ragueneau. 
Une tentative de congédiement et 
des manquements au code d’éthique 
sont actuellement au cœur des 
discussions.

Karianne Nepton-Philippe                            
Initiative de journalisme local

Tout d’abord, le   mai, le maire 
aymond Lavoie a voulu montrer 

la porte à son directeur général. 
Cependant, teve erthiaume ne 
quitte pas ses fonctions.  

Il continuera d’agir à titre de direc-
teur général et greffi er-trésorier de 
la municipalité. 

elon le conseil municipal, cette 
« tentative unilatérale et illégale  de 
congédiement ne peut être prise en 
compte, selon l’article 142 du Code 
municipal du uébec.

Atteinte à l’honneur

« La conduite du maire porte sérieu-
sement atteinte à l’honneur et à la 
dignité de la profession , a indiqué 
la conseill re uguette Tremblay, lors 
que la séance municipale du 21 mai. 

Cet extrait est tiré d’une résolution 
déposée aux affaires nouvelles par 
l’ensemble du conseil et adoptée à 
l’unanimité.  Il s’agit d’une « action en 
déclaration d’inhabilité  contre le 
maire aymond Lavoie. 

Ladite résolution relate aussi que  : 
« Depuis qu’il est en poste, le maire a 
commis et commet à répétition des 
actes dérogatoires à la loi et au code 
d’éthique et de déontologie.  
Ces actes ont atteint un paroxysme 
quand le maire a congédié le direc-
teur général et greffi er-trésorier de la 
municipalité de fa on aussi cavali re 
qu’illégale et injustifi ée.  

Lors de la séance du conseil muni-
cipal, les élus ont spécifi é qu’ils ne 
répondraient à aucune question 
concernant cette résolution.

Pas le seul

n entrevue avec Le Manic, aymond 
Lavoie réplique ne pas être le seul à 
« violer le code de déontologie . 

« Les conseillers et le dg violent le 
code et il n’y a pas de probl me. Mais 
moi, quand je fais une erreur, ils me 
mettent une résolution comme a , 
affi rme-t-il. 

n désaccord avec cette fa on de faire, 
il indique : « a, s’est aussi encore des 

frais pour la municipalité. 

Plusieurs manquements lors des 
séances ont été notés par le premier 
magistrat, qui a lui aussi déjà porté 
plainte. Ce dernier précise aussi qu’il 
s’est aussi excusé aupr s de teve 

erthiaume apr s avoir tenté de le 
congédier.

Démarches judiciaires

Le conseil de agueneau demande à 
la Cour supérieure de déclarer le maire 
« incapable d’exercer toute fonction 
liée à sa charge  et mandate la fi rme 
d’avocat imard oivin Lemieux pour 
« accomplir toutes les démarches et 
procédures judiciaires .

Ragueneau
Le dg reste en poste, 

le maire est pointé 
du doigt

Le directeur général Steve Berthiaume 
demeure en poste.  Photo courtoisie

OCCASION D’AFFAIRES DISPONIBLE

Si vous souhaitez devenir détaillant, veuillez postuler en ligne en visitant notre site Web à 

essenceplus.canadiantire.ca

Station Essence+ située à Baie-Comeau, QC (700, boul. Lafleche)

Votre contribution :
• Une approche axée sur la clientèle  • Un grand sens des affaires  • De l’expérience dans la vente au détail 

de carburants / commodités (un atout) • Un investissement raisonnable

Profitez d’une occasion unique d’élargir vos horizons entrepreneuriaux en vous associant à l’une des plus importantes marques au Canada. Essence+ de Canadian Tire est à la recherche 
de personnes qui ont le sens des affaires afin de devenir détaillants.

En travaillant sur place à votre poste d’essence, vous aurez l’indépendance et la flexibilité de gérer votre propre entreprise, tout en profitant des vastes ressources de Canadian Tire. 
En tant que membre de notre famille, vous recevrez une formation, un emplacement établi, une clientèle fidèle, un pouvoir d’achat en gros et un soutien marketing à l’échelle nationale.
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La MRC de Manicouagan a terminé 
son année financi re avec un surplus 
de 0   .  Les revenus se sont 
chiffrés à 0   , soit    
de moins ue prévu.

arianne Nepton- hilippe             
Initiative de ournalisme local

Ce sont 90 000   qui ont été versés 
en 2023 à des organismes et entre-
prises de la région, dans le cadre du 
fonds de mise en valeur des terres 
publiques intramunicipales. oici un 
élément inclus dans la conclusion des 
états financiers de la M C de Mani-
couagan pour 2023. 

ait à noter, les revenus de la gestion 
des terres publiques intramunicipales 
ont totalisé 3159 0  . Ce sont des 
revenus qui proviennent principa-
lement de la location de terrains 
commerciaux, résidentiels, industriels, 
agricoles et de villégiature.

De plus, un montant de 1150   
découle de la vente de bois tombés 
lors de la tempête de décembre 2022.

éroport

Le dernier versement re u du Pro-
gramme de soutien aux aéroports 
régionaux a procuré une aide finan-
ci re importante de 10    pour le 
maintien des activités de l’aéroport de 

aie-Comeau.

Cependant, l’aéroport a tout de même 
enregistré un déficit de 12 05  , ce 

qui inclut la quote-part de 110000   
versée par les municipalités de la 
Manicouagan.

ne affectation provenant de l’ex-
cédent accumulé était prévue en 
2023 pour équilibrer le budget de 
l’aéroport.

Mar eting territorial 

La deuxi me phase de la campagne 
de marketing territorial de la M C 
a été déployée en 2023. lle com-
prenant une approche axée sur les 
citoyens et les entreprises. 

n montant total de 2 1000   a été 
investi pour la mise en uvre de Mani-
couagan, terre de visionnaires. De 
cette somme, 43 000   proviennent 
de partenaires.

N  de la ivi re-au - utardes

Le T  a enregistré un surplus de 
520    pour l’exercice se terminant 

le 31 décembre 2023.

ne augmentation des valeurs de 
1,2  M  pour les immeubles résiden-
tiels et 11,   M  pour les immeubles 
non résidentiels s’est traduite par une 
hausse des revenus de taxation d’en-
viron 3 0000  .

Cette augmentation de la valeur a 
permis une réduction du taux de 
taxation de 10   pour le résidentiel 
et de    pour le non résidentiel en 
2024.

n surplus de  M  
pour la M C

EN BREF

Mar eting territorial 
P  lors qu’aucune des deux soumissions n’a été retenue par la M C de 

Manicouagan pour la prochaine phase du marketing territorial, l’organisation 
relance un appel d’offres. ne des soumissions n’était pas conforme et l’autre 
n’a pas obtenu la note requise au niveau qualificatif. La M C souhaite dévelop-
per une nouvelle phase afin de continuer les efforts au niveau du marketing 
territorial et demande l’aide d’une entreprise spécialisée pour franchir cette 
prochaine étape. 

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau 
418 589-2225
ChateauBaieComeau.ca

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau  |  418 589-2225

ChateauBaieComeau.ca
Des appartements et des services

Stationnement au Centre Henri-Desjardins 
(650, rue Henri)  Service de navette inclus

Samedi le 3 juin, de 9h à midi
Dans la cour extérieure de la résidence

Vente de hot-dogs et animation sur place!

château
baie-comeau
château
baie-comeau

Venez encourager nos
PETITS ENTREPRENEURS !

château
baie-comeau

résidence privée pour retraités

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau  |  418 589-2225

ChateauBaieComeau.ca
Des appartements et des services

Stationnement au Centre Henri-Desjardins 
(650, rue Henri)  Service de navette inclus

Samedi le 3 juin, de 9h à midi
Dans la cour extérieure de la résidence

Vente de hot-dogs et animation sur place!

château
baie-comeau
château
baie-comeau

Venez encourager nos
PETITS ENTREPRENEURS !
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ChateauBaieComeau.ca
Des appartements et des services

Stationnement au Centre Henri-Desjardins 
(650, rue Henri)  Service de navette inclus

Samedi le 3 juin, de 9h à midi
Dans la cour extérieure de la résidence

Vente de hot-dogs et animation sur place!

château
baie-comeau
château
baie-comeau

Venez encourager nos
PETITS ENTREPRENEURS !

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau  |  418 589-2225

ChateauBaieComeau.ca
Des appartements et des services

Stationnement au Centre Henri-Desjardins 
(650, rue Henri)  Service de navette inclus

Samedi le 3 juin, de 9h à midi
Dans la cour extérieure de la résidence

Vente de hot-dogs et animation sur place!

château
baie-comeau
château
baie-comeau

Venez encourager nos
PETITS ENTREPRENEURS !

Venez encourager nos
PETITS ENTREPRENEURS!
Samedi 1er juin, de 9h à midi

Lieu : à l'intérieur du Centre Henri Desjardins
Stationnement sur place et navette pour 
les résidents du Château Baie-Comeau

Vente de hot dog au profit de l'organisme 
F.L.A.M. (Association des grands brûlés)
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Myra Imbeault est une fonctionnaire 
fédérale qui a eu l’opportunité de 
revenir vivre dans son patelin nord-cô-
tier lors de la pandémie de COVID-19. 
Étant aux commandes d’un emploi 
100 % à distance, elle a pu se rappro-
cher de sa famille à Baie-Comeau en 
plus d’avoir les moyens financiers de 
devenir propriétaire d’une maison. 
Il y a quelques semaines tout a été 
remis en question.

Anne-Sophie Paquet-T.

«Le Conseil du Trésor du Canada a 
publié sa nouvelle politique sur le 
retour obligatoire au bureau pour un 
minimum de trois jours par semaine», 
a précisé Mme Imbeault, découragée 
de cette nouvelle. 

Pourtant, en avril 2023, l’Alliance de 
la fonction publique du Canada avait 
réussi à négocier plusieurs points 
pour leurs membres après la grève 
générale des 155000  fonctionnaires 
fédéraux.

Relevant du Conseil du Trésor et de 
l’Agence du revenu, les employés du 
pays avaient été en mesure d’obtenir 
plusieurs nouvelles conditions de tra-
vail, dont le droit au télétravail pour le 
personnel en civil. 

«La décision malavisée du gouver-
nement d’obliger les fonctionnaires 
fédéraux à travailler à partir du bureau 
au moins trois jours semaine fait car-
rément fi de leur bien-être, en plus 
de brimer leur droit à la négociation 
collective», a écrit à ses membres 
l’Alliance de la fonction publique du 
Canada. Le syndicat dénonce d’ail-
leurs de ne jamais avoir été consulté 
lors de cette même annonce faite 
par le sous-ministre Jean-François 
Tremblay qui a envoyé un courriel aux 
155000 fonctionnaires fédéraux. 

Dans cedit courriel signé par M. Trem-
blay et le sous-ministre délégué 
Lawrence Hanson, dont le journal Le 
Manic a obtenu copie, nous pouvons 
y lire ceci : 

– D’ici le 9 septembre 2024, les fonc-
tionnaires de l’administration publique 

centrale (APC) qui sont admissibles à 
une formule de travail hybride devront 
travailler sur place au moins 3  jours 
par semaine.

–  Pour assurer un leadership et un 
soutien efficace à leurs équipes, les 
cadres devront être sur place au 
moins 4 jours par semaine, également 
à partir de septembre 2024. 

– Cette exigence actualisée s’applique 
également aux groupes de fonction-
naires des organisations qui avaient été 
autorisés à continuer temporairement 
à travailler à distance sur la base de 
modèles de travail précis (par exemple, 
le personnel des centres d’appels).

Ne pas considérer les régions 

Mme  Imbeault a réussi à avoir une 
exemption dans les derniers jours 
puisqu’elle habite à plus de 125  km. 
«J’ai quand même dû me battre pour 
ça», ajoute-t-elle précisant que d’autres 
fonctionnaires fédéraux vivent cette 
même réalité dans la Manicouagan. 
Pour elle, l’option de retourner vivre 
à Québec, loin de ses racines et étant 
mère monoparentale était «hors de 
question». Elle précise que sa fonction 
de superviseure, politiques et gouver-
nance en gestion de l’information a été 
accordée pour se faire complètement 
en télétravail, mais si elle désirait postu-
ler comme cadre, il en serait impossible. 

«Je crois qu’il est grand temps pour 
les régions éloignées de prendre 
parole en faveur du télétravail», main-
tient-elle. 

Un travail qui se fait à distance pour-
rait, selon Mme Imbeault, permettre 
à une population de s’installer en 
région et ainsi participer à l’écono-
mie régionale en ayant d’excellents 
emplois. Les centralisations de plus 
en plus nombreuses sont au détri-
ment des réalités régionales, croit-
elle.  

Celle qui dénonce cette réalité a 
tenu à en faire part à la députée de 
Manicouagan, Marilène Gill, par une 
lettre. Le bureau de Mme Gill n’a pas 
pu nous en confirmer la réception 

puisque les dossiers citoyens sont 
confidentiels. Par contre, la dépu-
tée affirme que « cette situation 
témoigne du manque de dialogue 
entre le gouvernement fédéral et les 
syndicats de la fonction publique». 
Elle ajoute «qu’il existe un méca-

nisme négocié pour un enjeu aussi 
important que celui de l’organisa-
tion du travail, le Conseil du Trésor 
l’a sciemment contourné». Elle 
souhaite d’ailleurs que des discus-
sions aient lieu le plus rapidement 
possible avec le syndicat. 

Grâce au télétravail, Myra Imbeault a pu revenir vivre sur la Côte-Nord. Photo Myra Imbeault

Le télétravail pour éviter la dévitalisation 

CÔTE-NORD

CÔTE-NORD

C’est le temps pour 
les pneus d’été

Obtenez un rabais postal sur la plupart des pneus.

Pour les pneus ou la mécanique générale, 
nous sommes là pour vous! 

Le plus gros inventaire de pneus 
dans la région. 100 %

 local

1250, boul. Laflèche Baie-Comeau

418 589-2046

1250, boul. Laflèche Baie-Comeau
418 294-6147

Nous sommes maintenant dépositaire de
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La Côte-Nord est au centre de l’ac-
tualité québécoise depuis quelques 
jours en raison des craintes de bris de 
service associées à la fin du recours 
aux agences privées de placement en 
santé. Le docteur Youssef Ezhar a été 
le premier à tirer la sonnette d’alarme, 
avec raison, car plus de 1    du per-
sonnel soignant provient de la main-
d’œuvre indépendante. On parle de 

00 à 00  personnes émanant des 
agences privées pour faire fonction-
ner les services de santé sur la Côte-
Nord.

On a craint un transfert massif des 
patients vers les autres régions, 
sauf l’Abitibi qui se retrouve aussi 
dépourvue que nous, mais le ministre 
Christian Dubé s’est fait rassurant. 
Cependant, rien ne garantit qu’il n’y 
aura pas de transferts si les urgences 
débordent comme cela arrive trop 
souvent sur la Côte-Nord.

Les gens de partout sur la Côte-Nord, 
de Forestville, de Baie-Comeau ou 
de Sept-Îles sont sans doute aussi 
craintifs que le docteur Ezhar. Bien 
sûr, le ministre de la Santé est vite 
retombé sur ses patins en proposant 
une solution qui est perçue comme 
un «pansement temporaire» par le 
président du Conseil des médecins, 
dentistes et pharmaciens de la Côte-

ord. M.  Dubé préconise la création 
d’une équipe volante, à laquelle déjà 
400  personnes semblent vouloir 
adhérer avec l’appui de la CSN et de 
la FTQ. Félicitations à ces deux cen-
trales syndicales car dans l’adversité, 
on reconnaît la générosité naturelle 
des Québécois prêts à se serrer les 
coudes.

D’entrée de jeu, le gouvernement du 
Québec est en train de réformer le sys-
tème de santé. Une énième réforme, 
dont certains doutent de l’issue, mais 
en laquelle d’autres fondent beau-
coup d’espoir avant qu’on ne frappe 
un mur de pierre et que tout s’écroule 
comme un ch teau de cartes. La fin 
du recours aux agences privées était 
inévitable, voire indispensable. La 
gourmandise de ces dernières était 
scandaleuse. C’est comme si elles se 
nourrissaient de la misère du pauvre 
monde malade et vivant en régions 
éloignées. Le ministre a posé le bon 
geste et on se demande pourquoi 
cela n’a pas été fait plus tôt.

Cependant, la situation demeure 
assurément fragile. La création d’une 
équipe volante ne réglera pas le 
problème fondamental. Nos régions 
ne semblent pas suffisamment 
attrayantes pour attirer du person-
nel soignant qualifié et l’inciter à 

s’implanter chez nous. Ce n’est pas 
qu’elles manquent d’attraits, mais 
elles sont comme on le dit bien «éloi-
gnées» des grands centres. Elles sont 
devenues les parents pauvres du 
Québec, même si elles regorgent de 
ressources.

On les snobe! On les regarde de 
haut comme si leurs autres attraits 
n’avaient d’importance qu’en saison 
touristique pour rêvasser pendant 
quelques heures devant le Barrage 
Daniel-Johnson ou les îles Mingan. 
En dehors de cela, on s’y intéresse 
pour du y-in y-out. Si on veut vider 
une région de sa population, c’est la 
formule à privilégier. C’est ce qu’on 
vivait avec les agences privées en 
santé, une forme de ruée vers l’or 
comme au bon vieux temps de l’ex-
ploitation subite et irrationnelle de 
nos forêts et de nos mines. On venait 
chez nous pour faire une «passe 
d’argent» avec une seule valise pour 
déguerpir rapidement.

Les Nord-Côtiers comme l’ensemble 
des Québécois des autres régions 
paient des taxes et des impôts qui 
sont investis, entre autres, dans le sys-
tème d’éducation. Former un médecin 
coûte une fortune tout comme c’est le 
cas pour les infirmi res et les autres 
personnels soignants. Pourquoi n’y 

aurait-il pas des quotas imposés soit 
par le gouvernement ou les ordres 
professionnels pour assurer les Qué-
bécois d’une couverture médicale sur 
l’ensemble du territoire, peu importe 
que ce soit aux confins de la province 
tant qu’il y a des gens qui y vivent?

C’est sans doute un vœu très pieux, 
mais le Québec ne vient-il pas de s’en-
gager dans une réforme de la santé 
dont tous espèrent des miracles, 
surtout des résultats concrets à 
court terme. Sinon le gouvernement 
n’aura fait que pelleter les problèmes 
d’aujourd’hui dans un futur pas trop 
éloigné. Quant à tout ce tapage publi-
citaire autour de la crise de santé sur 
la Côte-Nord, cela ne contribue pas à 
rehausser l’image de la région.

Bien au contraire, notre attractivité en 
a pris pour son rhume. Les récentes 
données de l’Institut de la statistique 
du Québec montrent que la popu-
lation nord-côtière n’a augmenté 
que d’une seule personne en un 
an. Du 1er  juillet 2022 au 1er  juillet 
2023, elle est passée de 9 9  à 

99 9 personnes. Plus du cinqui me 
de celles-ci se retrouve chez les 

5 ans et plus. Les moins de 20 ans 
représentent 21   de la population. 
Le taux de natalité est au plus bas. 
Pauvre Côte-Nord!

Sous la loupe

Raphaël Hovington

Le système de santé 
est-il en péril ?

1001, boulevard La� èche 2e étage, G5C 1C8
Téléphone : 418 589-2090 | www.lemanic.ca | info@lemanic.ca 
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Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G Z Y

Téléphone : -  Télécopieur : -

info@maisonserena.ca www.maisonserena.ca

Homme de service
Recherche candidat pour emploi à temps partiel 

Compétences requises :
- Permis de conduire classe 5
- Bonne capacité physique

- Apparence soignée, savoir se présenter
- Discrétion, con�dentialité
- Avoir le sens de l’initiative

- Habiletés manuelles

OFFRE D’EMPLOI

Faire parvenir votre cv à : info@maisonserena.ca ou 
en personne au 15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau, Qc.

Conseiller(ère) en portes et fenêtres
chez Ébénisterie Alain Dufour

Ébénisterie Alain Dufour est à la recherche d’un(e) conseiller(ère) en portes et fenêtres 
pour rejoindre son équipe dynamique. Si vous êtes un professionnel passionné par le 
service à la clientèle et désireux de contribuer au succès d’une entreprise renommée, 
ce� e opportunité est pour vous.

Si vous êtes prêts à relever ce défi  passionnant et à contribuer au succès con� nu 
d’Ébénisterie Alain Dufour, veuillez envoyer votre CV à l’a� en� on 
de Claude Marmen à l’adresse électronique suivante : 
Claude@eadufour.com.

Rejoignez-nous et par� cipez à off rir une expérience excep� onnelle 
à nos clients à travers notre gamme de portes et fenêtres 
de qualité supérieure.

Ébénisterie Alain Dufour est un employeur respectueux 
de la diversité et souscrit au principe d’égalité 
des chances.

194, av. Damase-Potvin, Baie-Comeau
418 296-2096

OFFRE D’EMPLOI
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Chercher un emploi 
lorsqu’on en a déjà un : 
3 précautions 
à prendre

Environnement de travail toxique, rémunération insuffisante, conflit avec 
votre supérieur, manque de défis… vous avez pris la décision de quitter votre 
emploi actuel? Afin d’éviter de connaître des difficultés financières ou d’affecter
votre réputation, il est prudent de ne pas partir « sur un coup de tête », car il 
peut parfois être ardu de trouver un nouvel emploi! Voici quelques précautions 
à prendre.

1. Ne faites jamais de recherche d’emploi (ou d’envoi de CV) durant 
vos heures de travail : cela est non seulement irrespectueux pour votre 
employeur actuel et injuste envers vos collègues, mais les entreprises qui 
vous intéressent pourraient juger négativement ce comportement. Soumettez 
donc votre candidature à l’extérieur des heures ouvrables ou pendant vos 
pauses.

2. Faites preuve de discrétion sur vos projets : même si cela vous 
« démange », parlez le moins possible de votre recherche d’emploi, surtout 
sur votre lieu de travail. Songez que certains collègues pourraient être 
incapables de tenir leur langue et que cela pourrait tôt ou tard se rendre aux 
oreilles de votre employeur. Résultat? Celui-ci pourrait rapidement entre-
prendre des démarches pour vous remplacer ou vous montrer la porte pour 
manque de loyauté. De plus, il pourrait parler négativement de vous dans 
son réseau et faire en sorte qu’on ne veuille pas vous engager. Pensez-y!

3. Bannissez les entrevues durant vos heures de travail : les employeurs 
souhaitant vous rencontrer doivent faire preuve d’une certaine flexibilité 
en sachant que vous occupez un poste actuellement. Proposez-leur de 
prendre rendez-vous à un moment où vous êtes disponible (tôt le matin, 
pendant votre heure de dîner, après le travail ou durant un jour de congé, 
par exemple).

En prenant le temps de bien faire les choses, vous pourrez partir l’esprit en 
paix tout en conservant une relation respectueuse avec votre ex-employeur. 
Vous avez tout à y gagner! 

Off re d’emploi

Direc� on générale
e Centre d’ac� on bénévole de la RC anicouagan est à la rec erc e d’une personne passionnée par l’ u ain 

afi n de pourvoir le poste de directeur trice  général e  de l’organis e, ui travaillera en étroite collabora� on et sous 
l’autorité du conseil d’ad inistra� on.

Salaire et avantages sociaux
•  Salaire à par� r de ,  eure et  selon expérience, éc elle et poli� ue salariales en vigueur et capacité de l’organis e.

 ar� cipa� on à un régi e de retraite  année e ployeur
  fériés,  journées de aladie
 oste per anent, te ps plein
  se aine
 er é les vendredis pendant la période es� vale

Qualifi ca� ons et compétences recherchées
•  Scolarité : 1er cycle universitaire (90 crédits  dans un des do aines suivants  co ptabilité, ad inistra� on des 
 aff aires, ges� on d’organis es, services sociaux et co unautaires, ressources u aines ou tous autres do aines 
 jugés per� nents

 Détenir un per is de conduire valide et une voiture
•  Expérience : n ini u  de 3 ans d’expérience en ges� on des ressources u aines, ad inistra� on des aff aires, 
 service à la clientèle et ou tous autres do aines jugés per� nents.
• Connaissances :
 o Connaissance des principes et des pra� ues portant sur les nor es de ges� on des ressources u aines
 o Connaissance des lois et règle ents portant sur les nor es du travail, la santé et sécurité au travail, l’accès à 
  l’infor a� on, les droits de la personne
 o  Connaissance des applica� ons infor a� ues et des suites bureau� ues
 o Connaissance du ilieu et des diff érents intervenants un atout
 o Connaissance du ouve ent co unautaire, du ilieu et des problé a� ues vécues par les personnes rejointes
  par l’organis e un atout
 o a trise des platefor es eb un atout
 o xcellente connaissance du fran ais écrit fran ais au bureau  et parlé.

Ges� on administra� ve
aire les de andes de subven� ons, la reddi� on de co pte, le rapport annuel. répara� on de réunions, de procès-verbaux, 

de correspondances aux bénévoles et bénéfi ciaires de l’organis e, de co uni ués de presse. 

Tâches de travail :
lanifi er, diriger et contr ler les ac� vités et projets en lien avec les orienta� ons stratégi ues défi nies, évaluer les 

ressources nécessaires à leur ise en uvre et faire les suivis des plans d’ac� on. Assurer le déroule ent des diverses 
ac� vités et se aines t é a� ues pour les bénévoles et les a nés. 

Ges� on des ressources humaines
Recruter, obiliser, fi déliser et soutenir l’é uipe de travail et les bénévoles. Assurer un cli at de travail sain. Appli uer 
les poli� ues internes, le code d’ét i ue et les contrats de travail. 

Ges� on fi nancière
Assurer la saine ges� on des fi nances  prépara� on des prévisions budgétaires et suivi des fi nances, présenta� on des 
états fi nanciers, factura� on des clients, dép ts et co ptabilité. 

Profi l recherché :
 eaders ip obilisateur et rasse bleur
 Sens de la planifi ca� on, de l’organisa� on et de la ges� on des priorités
 Rigueur, constance et capacité à faire face à l’a bigu té avec discerne ent
 Capacité à travailler sous pression et respecter des éc éanciers
 aire preuve d’ouverture, de créa� vité et d’innova� on
 Ap� tudes pour le réseautage et le développe ent de partenariats.

Mission :
 Diriger un centre d’ac� on bénévole
 ro ouvoir et développer l’ac� on bénévole dans les diff érents secteurs en favorisant un espace d’engage ent 

 bénévole autour des enjeux ui concernent la popula� on de son territoire
•  Recruter et for er des bénévoles ui uvreront au sein d’organis es co unautaires sans but lucra� f, 
 par� culière ent auprès des personnes dé unies

 Soulager la solitude et l’isole ent des personnes gées en perte d’autono ie, des personnes andicapées et ou 
 des personnes à faible revenu vivant seules ou dans des résidences en off rant nota ent, ais non exclusive ent, 
 un service de popote roulante, des visites d’a i� é et un service d’acco pagne ent-transport bénévole

 Collaborer avec les organis es du ilieu à la ise sur pied de services répondant aux besoins du ilieu
 Soulager la pauvreté des personnes à faible revenu en off rant divers services
 ournir des services de toute nature en rela� on avec les buts de l’organis e.

Veuillez trans e� re votre curriculu  vitae à direc� on cab rc anic.co
our infor a� on, veuillez appeler au  -   

Off re d’emploi
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Cadre supérieur
Adoptez-vous les comportements 

d’un bon leader?
Dans un contexte de pénurie de main-
d’œuvre, les entreprises ont tout à gagner 
à embaucher des personnes compétentes 
pour les postes de direction. Vous occupez 
un emploi de cadre supérieur? Si vous vou-
lez inciter votre personnel à « donner son 
100 % » au travail, sachez que votre cha-
risme ne suffit pas. l vous faut surtout 
adopter les comportements d’un leader po-
sitif au quotidien. En voici quelques-uns!

É coute : si vos employés désirent s’expri-
mer sur une situation en particulier, ou en-
core s’ils ont des idées pour améliorer la 
productivité au sein de l’entreprise, écou-
tez-les attentivement et faites des suivis.

Confiance : retenez qu’un leader talen-
tueux accorde de l’autonomie aux membres 
de son équipe. l leur permet notamment de 
faire des essais et erreurs tout en demeurant 
disponible pour les aider au besoin. 

É q uité : rien de pire qu’un gestionnaire 
qui prend des décisions favorisant  ou 

défavorisant  certaines personnes sans 
donner d’explications valables! n traite-
ment équitable et justifié est essentiel 
pour stimuler l’esprit d’équipe et l’enga-
gement.

Rétroaction : pour aider vos employés à 
s’épanouir dans leur travail, vous devez 
régulièrement prendre un moment avec 
eux pour discuter de leurs objectifs, 
voir si certains éléments peuvent être 
améliorés, etc.

Valorisation : enfin, pour maintenir le 
moral de vos troupes et maximiser leur en-
gagement, récompensez fréquemment les 
efforts de vos employés par des paroles de 
reconnaissance, des activités spéciales, des 
bonus, des cadeaux, etc.

Besoin de soutien pour apprendre à 
exercer une influence positive au travail? 
Plusieurs établissements offrent des 
formations pour développer votre lea-
dership. nscrivez-vous!

Descrip� on de tâches
Accueillir et acco pagner les fe es et les enfants vic� es de violence

 ntervenir et faire le suivi auprès des fe es
 ar� ciper aux réunions d’é uipe et trans e� re les infor a� ons et observa� ons 

 per� nentes au reste de l’é uipe lors des c ange ents de uarts
 Assurer l’écoute télép oni ue et la consulta� on.

Exigences
• Détenir un dipl e en tec ni ues d’éduca� on spécialisée ou tec ni ues de travail social

 tre fé iniste, autono e, responsable et avoir une bonne capacité d’adapta� on
 tre capable de travailler seule et en é uipe
 Avoir des connaissances et expériences en rela� on d’aide
 Conna tre la problé a� ue de la violence conjugale.

oraire
 oraire variable jour, soir, nuit et de fi n de se aine
 ne for a� on ré unérée de  eures sera off erte.

Salaire
Selon le contrat de travail en vigueur.

V euillez  nous faire parvenir votre curriculum vitae avant le 10 uin 0  à l’adresse 
info aisondesfe esbc. c.ca à l’a� en� on de élène illier.

Titre du poste

ntervenante

O E D’EMP O

N ou s a g ra nd issons notre é q u ipe !  V ou s êtes org a nisé (e)s,  d y na m iq u es 
et a im ez  tra v a iller en é q u ipe ?  Ces postes c h ez  nou s sont peu t- être 
fa its pou r v ou s !

RES PON S A B LE DE LA  PA IE
• Entrer les heures travaillées

 Assurer le traite ent, le contr le et le suivi des co�sa�ons 
mensuelles et annuelles

• Passer les écritures comptables
• Tenir à jour les dossiers d’employés

érer le dossier d’assurance collec�ve

P réreq uis :  études postsecondaires en ad inistra�on

RES PON S A B LE DES  COMPT ES  RECEV A B LES
aire la factura�on

• Faire les dépôts et appliquer les paiements aux comptes clients
• S’assurer que les délais de paiement soient respectés
• Balancer les rapports journaliers
• Envoyer les factures et les états de compte
• Classement de factures et toutes autres tâches connexes

P réreq uis :  études postsecondaires en ad inistra�on

our ces  postes, l’expérience est un atout, salaire co pé��f, 
programme d’avantages sociaux avantageux et fonds de pension.

CON T RÔ LEU R FIN A N CIER
• Responsable du service comptable

répara�on des états financiers ensuels et annuels
• Budgets et analyses

lanifica�on stratégi ue
Analyses financières

P réreq uis :  baccalauréat en ad inistra�on des affaires, 
en co ptabilité ou en finance. itre co ptable C. .A. est un atout.

Pour ce poste, un minimum de 5 ans d’expérience est demandé.
Salaire selon expérience avec programme d’avantages sociaux intéressant 
et fonds de pension.

Faites parvenir votre candidature avec le poste qui vous intéresse en 
objet à : mlavoie@groupegdcn.com

OFFRES  D’EMPLOI
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Vous êtes à la recherche d’une personne compétente pour pourvoir un poste au sein de 
votre entreprise? Il se peut que vous receviez des CV de gens fraîchement sortis du cégep 
ou de l’université, et donc, sans expérience significative de travail dans leur domaine.

Vous avez alors deux choix : rejeter ces candidatures d’emblée ou les observer plus 
attentivement. Dans ce dernier cas, cela consiste à repérer les aptitudes et les compétences 
appropriées autrement que par une expérience de travail significative. Voici quelques 
signes à surveiller :

• Une lettre de présentation et un curriculum vitæ bien conçus (et sans fautes!);
Des expériences pertinentes (bénévolat, stages, implication dans la vie étudiante, etc.
Des réalisations scolaires ou autres (ex.  médailles, bourses, prix .

Si une candidature ressort du lot, passez à l’étape de l’entrevue! Vous pourrez ainsi 
valider vos impressions. Vous verrez notamment s’il s’agit d’une personne motivée, 
ponctuelle, organisée et prête à apprendre, par exemple.

Au fil de la discussion, vous pourrez en outre vérifier si celle-ci s’est bien préparée pour 
votre rencontre. Pour ce faire, vous devriez lui demander ce qu’elle sait à propos de votre 
entreprise et si elle a des questions. Ces deux éléments pourraient faire pencher la 
balance en vous démontrant hors de tout doute que la personne est sérieuse dans sa 
démarche, autrement dit, qu’elle désire réellement se joindre à votre équipe.

Malgré son manque d’expérience, un candidat ou une candidate pourrait se révéler 
un atout de taille pour votre entreprise. e laissez pas passer cette chance!

Comment évaluer la candidature d’une personne sans expérience? 
Sachez repérer les signes distinctifs d’une perle rare!

COORDONNATEUR.TRICE DES 
MARCHÉS PUBLICS

SECTEUR AGRICOLE

OFFRE D’EMPLOI

L’ORGANISATION

Notre organisation travaille au 
développement socioéconomique 

de  la Manicouagan. Elle compte une 
dizaine d’employés dynamiques, 
souriants et passionnés avec qui 

il est agréable de travailler.

CONDITIONS D’EMPLOI

• 14 semaines du 6 juillet au 6 octobre
  2024;
• Temps partiel - 10 heures/semaine 
 les vendredis et samedis;
• Salaire compétitif;
• Lieu de travail : Baie-Comeau.

COORDONNÉES

Innovation et développement Manicouagan
770, rue de Bretagne
Baie-Comeau (Québec) G5C 1X5
418 295-2593, poste 223

Par courriel : agendron@idmanic.ca

DESCRIPTION DU POSTE

Ce poste vise à assurer la coordination 
d’un marché public à Baie-Comeau. Il 
s’agira de voir au bon fonctionnement et 
d’apporter la bonne communication entre 
les parties prenantes et de publiciser les 
événements.

COMPÉTENCES RECHERCHÉES

Nous cherchons une personne :
• Ayant un bon sens de l’organisation, de 
 l’initiative et qui sait faire preuve de 
 débrouillardise;
• Qui aime être en public et qui a de 
 l’entregent;
• Capable d’utiliser les réseaux sociaux;
• Possédant un permis de conduire et une 
 voiture.

QUALIFICATIONS

Tout domaine d’études ou expérience 
pertinente seront considérés.

Si le poste t’intéresse et que les compétences 
décrites te décrivent bien, envoie ton CV 
avant le 13 juin 2024.

CONSEILLER.ÈRE 
AUX ENTREPRISES

OFFRE D’EMPLOI

La mission d’Innovation et 
développement est de dynamiser, 

soutenir et accompagner les acteurs 
du développement économique et social de 

notre territoire. 

Vous voulez évoluer dans un 
environnement stimulant au sein d’une 

organisation dont les valeurs sont : 
collaboration, audace, passion, respect 

et intégrité, ID Manicouagan attend votre 
candidature.

ON T’OFFRE
• Un salaire compétitif
• Avantages sociaux disponibles 

(assurances collectives et REER)
• Formation pour développer tes 

compétences.

Faire parvenir votre curriculum vitae 
au plus tard le 10 juin à 16 h à :

COORDONNÉES
Innovation et développement Manicouagan
770, rue de Bretagne
Baie-Comeau (Québec) G5C 1X5
418 295-2593, poste 223

Par courriel : agendron@idmanic.ca

DESCRIPTION DU POSTE

Le/la conseiller.ère aux entreprises aura comme 

principaux mandats d’accompagner des pro-

moteurs et des entrepreneurs dans la mise en 

œuvre de leurs projets d’affaires.

PRINCIPALES ACTIVITÉS :

• Assurer la gestion, l’analyse et le suivi des 

demandes déposées dans les différents fonds 

gérés par ID Manicouagan;

• Accompagner les entrepreneurs dans la rédaction 

du plan d’affaires et des prévisions financières;

• Informer les entrepreneurs des différents 

programmes de financement disponibles et 

les guider lors du dépôt d’une demande;

• Développer et entretenir des relations de col-

laboration avec les professionnels du service 

ainsi que les partenaires socio-économiques de 

la région.

EXIGENCES/QUALIFICATIONS

• Formation universitaire en administration des 

affaires ou autre domaine d’études pertinentes;

• Expérience en analyse financière serait un atout;

• Connaissance du territoire de la MRC et des défis 

des entreprises qui y sont établies.
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C’est la fin du pro et spécial du CI  
de la Côte-Nord ui visait à accueillir 
des étudiants étrangers en soins 
infirmiers. vec une vingtaine de nou-
veau  effectifs sur le plancher, l’orga-
nisation ualifie le pro et de réussite.

Marie- ve oulin

 l’automne 2022, 1  étudiants étran-
gers ont été accueillis au Cégep de 

aie-Comeau et 22 au Cégep de 
ept- les. Ils travaillaient déjà dans 

l’univers hospitalier dans leur pays. 
rrivés au uébec, ils devaient faire 

leur formation Intégration à la profes-
sion infirmi re, une attestation d’étude 
collégiale C , afin de mettre à jour 
leurs compétences avec les normes 
en vigueur au uébec. 

Les étudiants logeaient dans des loge-
ments de l’office municipal d’habitation 

M  de ept- les et aie-Comeau, 
selon une entente avec l’organisation. 
Certains d’entre eux avaient accepté 

de travailler 20 heures par semaine en 
tant que préposés aux bénéficiaires, le 
temps de leurs études. 

Jean-Christophe eaulieu, porte-pa-
role du CI  de la C te- ord qualifie 
le projet de réussite. «Le projet permet 
de compter 21  nouveaux infirmiers, 
4  préposés aux bénéficiaires, une 
infirmi re auxiliaire, de même que 
des conjoints qui travaillent dans les 
secteurs de l’administration et de l’in-
formatique au CI , dit-il. 

Deux des étudiants de aie-Comeau 
sont retournés dans leur pays et trois 
de ept- les ont quitté vers les grands 
centres. 

ur les 40 étudiants, 21 ont passé et 
réussi leur examen de l’ rdre des 
infirmi res et infirmiers du uébec et 
dix pourraient s’ajouter en septembre 
lorsqu’ils feront l’examen à leur tour. 

Le CI  est confronté à un impor-

tant probl me de pénurie de main-
d’ uvre. La situation s’est aggravée 
le 19  mai dernier, avec l’annonce du 
plan de contingence du CI , qui 
vise à répondre à la demande du gou-
vernement pour abolir le recours aux 
agences privées. n date du 24 mai, il 
manquait 153 infirmi res et infirmi res 
auxiliaires, 21  travailleurs sociaux et 
11   préposés aux bénéficiaires. Le 
recrutement à l’international pour des 
infirmiers, des travailleurs sociaux, des 
orthophonistes et des technologues 

en imagerie médicale fait partie des 
solutions mises en place par l’établis-
sement pour y faire face.

«Depuis janvier 2022, plus de 110 res-
sources de l’internationale ont rejoint 
notre organisation, dont 45   sont des 
étudiants internationaux des cégeps 
de ept- les et aie-Comeau , affirme 
le porte-parole du CI . «Certains 
ont été recrutés directement à l’étran-
ger, alors que d’autres étaient déjà 
résidents canadiens . 

Les  étudiants lors de leur arrivée au Cégep de ept- les en octobre 0 , accompagnés des 
intervenants ui prenaient part au pro et. Photo Marie- ve Poulin

éménager, étudier, rester

Célébrons Ce qu’on est.

Gala 50e

Date : 1er juin 2024
Lieu : pavillon Mance

41, av. Mance, Baie-Comeau
ACCUEIL : 17 h 30

Pour plus d’informations : 625, boul. Lafl èche B208, Baie-Comeau • 418 589-7870

Secteur Ouest

Souper & soirée dansante
Le GRAND gagnant du nouveau prix HOMMAGE 

ANGÈLE-BOUCHARD sera dévoilé durant la soirée !

Jeux OUEST 
4 au 11 mai 

COMPLÉTÉS

Secteur Est
Jeux EST 

25, 26 et 27 mai 
COMPLÉTÉS
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La Fondation de la santé et des 
services sociaux de Manicouagan 
(Fondation SSSM) a rendu un bel 
hommage à Serge Lepage, dévoué 
bénévole depuis   ans pour 

pération nfant oleil, le 1 mai.

Johannie Gaudreault

Cet événement a eu lieu en com-
pagnie de médecins et d’employés 
de l’unité Mère-Enfant à l’Hôpital Le 
Royer. La Fondation SSSM a remis 
cet hommage puisqu’elle est respon-
sable des dossiers Opération Enfant 
Soleil pour le secteur Manicouagan et 
Haute-Côte-Nord.

Serge Lepage a choisi la cause d’Opé-
ration Enfant Soleil puisqu’il a souffert 
d’une méningite lorsqu’il était plus 
jeune. Jusqu’à présent, il a amassé 

3  000  et son objectif est de se
rendre à 1 million de dollars.

«La sollicitation, ce n’est pas toujours 
facile, mais je suis fier de pouvoir dire
que l’argent récolté ici revient dans 
notre région , mentionne M. Lepage.

La Fondation SSSM a remercié mon-
sieur Lepage pour son incroyable 
dévouement pour la cause d’Opéra-
tion Enfant Soleil.

«C’est grâce à des personnes de 
cœur tel que lui que nous pouvons 
faire la différence pour les enfants 
malades de notre région», précise 
Chantal Asselin, directrice générale 
de la Fondation SSSM.

La ondation a également profité de
cette occasion pour remercier l’enga-
gement des employés du CISSS qui 
ont contribué de près ou de loin à 
développer des projets pour la Mani-
couagan.

L’implication de la Fondation

La Fondation SSSM est à la coordi-
nation de toutes les demandes de 
projets pour Opération Enfant Soleil 
pour le secteur Haute-Côte-Nord 
Manicouagan. Son équipe travaille en 
étroite collaboration avec le person-
nel du CI afin de développer des
projets concrets pour les jeunes d’ici.

Cette année, Opération Enfant Soleil 
remettra 94 00  à la ondation
SSSM. Une partie de cette somme 
servira à poursuivre le projet de salle 
multisensorielle pour le Centre de 
protection et de réadaptation de la 
jeunesse de Baie-Comeau ainsi qu’à 
l’achat d’un bilirubinomètre pour le 
CLSC de Forestville.

Marie-Ève Hébert, coordonnatrice aux communications et aux événements à la Fondation SSSM, 
Serge Lepage, bénévole d’Opération Enfant Soleil et Chantal Asselin, directrice générale de la 

ondation M. Photo courtoisie

Hommage à un 
dévoué bénévole 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire profite de la 
Semaine de l’engagement parental en éducation pour souligner
le rôle essentiel des parents dans le parcours scolaire de 
leurs enfants. 

MERCI de :
• vous impliquer dans leur parcours scolaire et leurs activités

• les encourager dans les réussites et les difficultés

• les accompagner dans leurs apprentissages dès la naissance

• vous intéresser à ce qu’ils font

• souligner leurs efforts et les encourager à continuer

• participer aux activités de l’école

• épauler le personnel scolaire dans ses interventions au quotidien

Soyons fiers d’être des adultes signifiants pour nos 
élèves, petits et grands !
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641, de Parfondeval, Baie-Comeau • 418 589-2054 • www.botanix.com • FACEBOOK       centrejardintrudel/botanix

Venez découvrir nos superbes 
produits PERMACON pour

 l’aménagement extérieur 
de votre maison!

La Boutique du Bonheur

En offrant une gamme évolutive de plus de 1 000 produits de maçonnerie et d’aménagement 
paysager, Permacon contribue à diversifi er et à embellir les environnements extérieurs résidentiels, 
institutionnels, commerciaux et industriels.

Vous cherchez? Nous avons!
• Pavés, dalles, murets et bordures
• Gazon, semences et fertilisants
• Accessoires (outillage) de jardinage
• Poêles et foyers extérieurs
• Matériaux bruts en sac
• Tomates et fi nes herbes produites localement
• Mobilier urbain/meuble de jardin

• Végétaux
• Matériaux bruts en vrac
• Meubles
• Accessoires décoratifs extérieurs/intérieurs
• La boutique du bonheur (boutique cadeaux)
• Savonnerie et bar à bougie
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Votre escalier « fait dur »? Nos idées lui redonneront fière allure!
Rafraîchir un escalier est un projet qui peut s’avérer coûteux… ou pas! Grâce à 
ces quelques solutions abordables, votre escalier usé ou démodé redeviendra votre 
fierté. Suivez le guide!

TAPIS 
Recouvrir des marches abîmées avec un joli tapis texturé est une solution efficace 
pour leur redonner un souffle de jeunesse. En plus d’ajouter à l’esthétique de votre 
escalier, il le rend plus confortable pour les pieds. Pour assurer votre sécurité, le tapis 
doit idéalement être collé fermement sur chacune des marches. Pour un résultat 
impeccable, faites affaire avec des professionnels!

GARDE-CORPS
Les marches sont encore en bon état, mais il manque un je-ne-sais-quoi à votre 
escalier pour qu’il soit au goût du jour? Remplacer son garde-corps et la rampe 
est un moyen futé et accessible d’adopter les tendances. Barreaux métalliques, 

panneaux de verre, croisillons de bois… rendez-vous dans vos centres de rénovation
locaux pour faire le plein d’inspiration!

PEINTURE
Repeindre un escalier n’est pas sorcier — et ne coûte pas les yeux de la tête! Vous 
hésitez sur la ou les couleurs à privilégier? Demandez conseil à un expert en décoration 
pour sélectionner des teintes qui s’intégreront aisément à votre décor ou qui 
formeront un contraste saisissant (et réussi!).

Vous pouvez opter pour un escalier monochrome ou choisir une couleur différente 
pour les contremarches, par exemple. Si vous avez envie de créer un effet « wow », 
vous pourriez peindre un chemin d’escalier en trompe-l’œil. Très important : comme 
un escalier est un lieu de passage, il requiert une peinture résistante à l’usure. 

Enfin, poser du papier peint 
aux motifs originaux sur les 
contremarches s’avère une 
solution simple et écono-
mique pour métamorphoser 
un escalier ennuyeux. Voyez 
toutes les possibilités qui 
s’offrent à vous en visitant 
les commerces de décora-
tion de votre région!

Pour tous vos projets 
résidentiels et commercials,
faites a�aire avec des 
professionnels!

418 295-1854 • 418 293-7255  Urgence sinistre : 418 297-6681

www.constructionnicolasavoine.ca

Donnez une 
seconde vie 
à vos fenêtres,
nous desservons toute 
la Côte-Nord 

Appelez-nous : 418 589-5621

162, route 138 Ouest, Forestville
Forestville : 418 587-5403  •  Baie-Comeau : 418 297-5843

www.revoltelectrique.com
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Une entreprise jeune et dynamique 
ne craignant pas les défis.

À la fine pointe de la 
technologie.

Service pour les 
petits et grands 
projets.

Vente et installation 
de borne de recharge 
pour véhicule électrique.

ÉLECTRICITÉ RÉSIDENTIELLE, COMMERCIALE ET INDUSTRIELLE
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Est-il temps de remplacer votre toilette?
Votre toilette se fait vieille et vous vous demandez si le moment est venu 
d’investir dans un modèle récent? Vous rénovez votre salle de bain et hésitez à 
remplacer cet appareil essentiel? Outre les considérations esthétiques, voici 
quelques-uns des signes indiquant que vous devriez sans doute aller de l’avant!

• La toilette fuit ou est souvent bouchée;
• La chasse d’eau fait des siennes, et ce, malgré des réparations;
• La porcelaine de la cuvette ou du réservoir présente des fissures, ce qui pourrait 

mener à des fuites;
• L’eau s’écoule sans arrêt dans le réservoir;
• La toilette est instable et bouge lorsque quelqu’un s’y assoit;
• Le siège est vraiment inconfortable (les cuvettes allongées modernes offrent plus de 

soutien pour les hanches et sont donc plus « confortables » que les modèles ronds);
• Les visites du plombier sont si fréquentes que vous êtes devenus amis!

Par ailleurs, si votre toilette n’est plus de la 
première jeunesse, vous pourriez envisager de la 
troquer contre un appareil à faible débit afin 
de réduire votre consommation d’eau. Notez 
également qu’une toilette défectueuse pourrait 
être en cause si celle-ci a augmenté dernière-
ment. Il pourrait donc être judicieux — et éco-
nomique à long terme — de la changer.

Au moment de magasiner une nouvelle 
toilette, tenez notamment compte de la 
taille et de la forme de la cuvette ainsi 

que de la distance de raccordement 
pour faire le bon choix.

Téléphone : 418 296-6753  I   Cell. :  418 297-6589  
Info@constructioncolima.ca RBQ : 1247810337

Nous vendons les 
matériaux de clôture 
avec ou sans installation

NOUVEAUTÉS :
vente, réparation et installation 
de clôtures et barrières à mailles 
de chaîne.

3 Les meilleurs prix 

3 Livraison rapide

3 Choix de couleurs variées

3 Galvanisé

3 Travaux de paysagement 
(terre noire, pelouse, bloc de béton.)

Clôture et Construction

Entrepreneur général
INC.

PROMOTION

20 % de rabais

sur les lattes intimité

Certaines restrictions s’appliquent

10, avenue Narcisse-Blais  I  Baie-Comeau  
418 296-5700

Surface de cuisson 
de 18 pouces

Prix : 1 699 $

Offres spéciales 

Classic Joe II

Inclus : 
- Housse 

- Allumeur électrique 
- Sac de charbon

Valeur des accessoires : 297 $

Surface de cuisson 
de 24 pouces

Prix : 2 799 $

Big Joe II

Inclus : 
- Housse 

- Allumeur électrique 
- Sac de charbon

Valeur des accessoires : 315 $

Surface de cuisson 
de 24 pouces

Prix : 679 $

Kettle Joe

Inclus : 
- Allumeur électrique 
- Sac de charbon
Valeur des 
accessoires : 144 $

Quantités limitées.
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En décoration intérieure, la tendance French Riviera gagne en popularité depuis 
quelques années. Élégante, mais sans prétention, elle combine joliment plusieurs 
influences, notamment les courants bohème, méditerranéen, rétro et art déco. 
Vous aimeriez changer le décor d’une pièce de votre demeure? Voici un survol des 
éléments incontournables de ce style ensoleillé!

Matériaux : embrassant divers looks, cette tendance associe plusieurs matériaux 
(nobles et modestes) pour créer des agencements dynamiques et uniques. 
Le rotin, l’osier, le marbre, le laiton, le bois pâle brut, le fer forgé, le plâtre, la 
céramique et la pierre sont de mise. Sur le plan des textiles, on privilégie le lin 
et le coton. 

Accessoires : on retrouve dans ce style du macramé (ex. : jardinières), des assiettes 
fixées au mur, des œuvres évoquant la mer (ex. : photos, toiles), de la vaisselle colorée 
(idéalement en céramique et peinte à la main), des reproductions d’œuvres 
d’artistes célèbres inspirés par la Côte d’Azur (ex. : Matisse) et des décorations 
munies de franges. 

Couleurs : le blanc est assurément LA couleur phare de la tendance French Riviera. 
De plus, les rayures sont incontournables de ce style (le combo bleu méditerranéen
et blanc est un must!). Les couleurs terreuses (ex. : terracotta) et les teintes vives 
comme le jaune citron et l’orangé sont aussi représentatives de ce courant.

Enfin, ce style fait la part belle aux colonnes, aux alcôves et aux niches — ces dernières
sont parfaites pour exposer des objets artisanaux ou des végétaux (plantes vertes ou 
fleurs séchées).

Envie d’une déco qui vous donnera l’impression d’être en vacances durant toute 
l’année? Visitez les boutiques de décoration de votre région pour inviter la tendance 
French Riviera dans votre maison!

TENDANCE DÉCO
En 2024, imprégnez votre demeure de l’esprit French Riviera!

| ENTREPRENEUR ÉLECTRICIEN
| SERVICES RÉSIDENTIELS
| CONSTRUCTIONS NEUVES

77, 2e avenue, porte 14, Forestville, G0T 1E0 | 418 587-0224

IL EST TEMPS POUR VOUS 
DE FAIRE L’INSTALLATION 
D’UNE BORNE DE RECHARGE?

Faites affaire avec les meilleurs, les 
subventions se terminent progressivement 
à partir de 2025.
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Vous souhaitez vivre dans une maison éclatante de propreté, mais les produits net-
toyants chimiques ne sont pas les bienvenus entre vos murs? Vous pouvez certes 
utiliser des solutions de rechange ayant fait leurs preuves (ex. : recettes maison 
avec du bicarbonate de soude, du vinaigre, du jus de citron), ou encore vous doter 
d’un nettoyeur à vapeur!

En effet, cet appareil qui ressemble à un aspirateur diffuse de la vapeur très chaude, 
ce qui permet de nettoyer votre demeure à fond, des planchers jusqu’aux plafonds. 
Polyvalent, il s’utilise sur plusieurs types de surfaces. Son action détruit efficacement
les bactéries, les acariens, les germes et les allergènes, ce qui est idéal pour assainir 
les matelas et les meubles rembourrés, entre autres. De plus, vous pouvez l’employer 
pour éliminer le calcaire dans la salle de bain, défroisser vos vêtements et laver vos 
vitres. Génial, n’est-ce pas? 

Si vous vous procurez un tel appareil, prenez soin de suivre les consignes du fabricant 
à la lettre. Et avant de l’utiliser, renseignez-vous afin de vous assurer que vos meubles, 
vos surfaces et vos textiles peuvent être traités à la vapeur à haute température. 

Un nettoyeur à vapeur, ça sert à quoi?
ZOOM SUR UN APPAREIL ÉCOLO ET PERFORMANT!

Pour un décor  qui vous ressemble!

327, boulevard La Salle, Baie-Comeau • 418 296-6063

• Couvre-planchers 
• Luminaires 
• Décoration
• Systèmes d’aspirateur 

central 
• Peinture et teinture
• Pose de revêtement de 

plancher en tout genre
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Pour la première résidence de 
recherche à la Station Uapishka, 
PANACHE art actuel a choisi trois 
artistes parmi les   candida-
tures reçues. Ce sont donc Lydia 
Mestokosho Paradis d’Ekuanitshit, 
Anne-Marie Bouchard de Québec et 
Boris Dumesnil-Poulin de Saguenay 
qui seront les invités d’honneur.

Johannie Gaudreault

Du 21  septembre au   octobre, les 
artistes travailleront à partir de la 
station, qui est une installation d’éco-
tourisme et station de recherche 
scientifique opérée en cogestion 
avec le Conseil des Innus de Pes-
samit et la éserve mondiale de la 
biosph re Manicouagan- apishka 

M M .

Un peu plus sur les artistes

Lydia Mestokosho-Paradis détient 
une ma trise en arts visuels de l’ ni-
versité du uébec à Chicoutimi.  
travers son emploi d’agente cultu-
relle à la maison de la culture innue 
de sa communauté et son art, son 
but est de soutenir la transmission de 
la culture et de langue innue, de lui 
rendre hommage.

De son c té, nne-Marie ouchard 
vit et travaille à uébec. lle réalise 
des films et vidéos depuis 1999 et 
crée des installations depuis 2001. 

es réalisations s’inscrivent dans un 
cinéma expérimental, d’art et d’essai. 

es uvres vidéographiques ont été 
présentées lors de nombreux festivals 
internationaux.

oris Dumesnil-Poulin, quant à lui, 
détient une ma trise en tudio rts à 
l’ niversité Concordia, dans le profil 
Intermedia. Il développe dans ses 
projets un travail sur l’image filmique 
et de synth se, la narration et la voix, 
fondé sur une recherche plastique, 
poétique et numérique reliant l’in-
sondable, la téléportation et le non 
humain.

Passage Émergent

lise Poulin, ve-Marie Lapierre et 
athryn radley- arriault sont les trois 

artistes régionaux qui sont soutenus 
par le programme Passage mergent 
de P C  rt actuel cette année.

Le programme Passage mergent 
est consacré à la professionnalisation 
des artistes de la rel ve du milieu des 
arts visuels de la C te- ord. «  L’ob-
jectif principal de ce projet est d’offrir 
un soutien, un accompagnement 
rigoureux et une opportunité de dif-
fusion professionnelle à des artistes 
en début de carri re  , précise la 
directrice générale de P C  rt 
actuel, Julie odin, ajoutant que cette 
reconnaissance est accompagnée 
d’une bourse de 2 000 .

Une résidence de recherche se tiendra 
à la Station Uapishka cet automne. 
Photo tation apishka

En résidence à la 
Station Uapishka

La Caisse Desjardins de Manic-Outardes + 
La Caisse populaire Desjardins de Baie-Comeau

C’est un rendez-vous! 

Assemblée générale 
extraordinaire virtuelle
Projet de regroupement

Caisse Desjardins de Manic-Outardes
Pour participer et voter à la suite de l’AGE :

  www.desjardins.com/
caisse-manic-outardes

Caisse populaire Desjardins de Baie-Comeau
Pour participer et voter à la suite de l’AGE :

www.desjardins.com/
caissedebaiecomeau

Vous êtes membre d’une de ces deux caisses? 
Participez à l’assemblée de votre caisse pour 
prendre connaissance de ce projet porteur.

Mardi 4 juin 2024 | 18 h 30 

Rendez-vous à la section « Assemblée 
générale et résultats financiers ».
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La matteuccie fougère-à-l’autruche, ou tête de violon, ne doit pas être confondue avec les autres 
fougères non comestibles. Photo iStock

Aucun risque de se tromper avec la petite fraise des champs ! Photo iStock

PETITS FRUITS
Vous êtes du genre «�si les oiseaux en mangent, je peux en manger aussi�! »�? 
Avant de vous tordre de douleur, il serait peut-être plus sage d’adopter plutôt 
l’adage : «�c’est pas parce que c’est un fruit que ça se mange�! »

Attrayantes, ces petites billes rouges, blanches, bleues�? Attention�! Il s’agit 
peut-être d’actée à grappes, de morelle douce-amère, de chèvrefeuille, de clin-
tonie boréale, d’arisème petit prêcheur ou autres fruits (aux niveaux de toxicité 
variables) qui pourraient vous donner de sérieux problèmes de digestion�!  

Plus de 200 espèces de petits fruits sauvages poussent au Canada. Avant de 
porter à votre bouche un petit fruit, prudence�! Si vous n’êtes pas sûr de votre 
coup, il vaut mieux consulter un ou plusieurs guides, un connaisseur ou un 
site internet fi able.

Pas de réseau ni de guide dans votre sac à dos�? Ne prenez pas de risque inu-
tile. Rapportez une feuille, un rameau et quelques fruits pour vous aider à iden-
tifi er correctement la plante en question. Si votre trouvaille est comestible, 
vous en récolterez à la prochaine balade. Mieux vaut plus tard que malade�!

Vous pouvez aussi apprendre à distinguer les petits fruits en les étudiant en 
amont. Vous reconnaîtrez facilement les amélanches, bleuets, petites fraises, 
framboises, chicoutai (comme une framboise, mais jaune, qui pousserait au 
ras du sol, elle est très présente sur la Côte-Nord)�! Les graines rouges, ou ai-
relles, seront reconnaissables à leurs feuilles ovales et alternes et à leur goût 
sûrette qui rappelle celui de la canneberge.

 Je cueille, tu cueilles, nous cueillons

PETITS FRUITS
Vous êtes du genre «�si les oiseaux en mangent, je peux en manger aussi�! »�? 
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l’adage : «�c’est pas parce que c’est un fruit que ça se mange�! »

Attrayantes, ces petites billes rouges, blanches, bleues�? Attention�! Il s’agit 
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PETITS FRUITSPETITS FRUITSPETITS FRUITSPETITS FRUITS

CHAMPIGNONS

«�Tous les champignons sont comestibles, certains seulement une fois�». 
Cette boutade, paraphrasée, est bien connue des mycologues et résume as-
sez bien la réalité. Certains champignons sont si impropres à la consomma-
tion humaine, qu’ils pourraient vous mener directement à la tombe�! Certaines 
amanites, par exemple, qui ressemblent à s’y méprendre à d’autres espèces, 
ont un très haut niveau de toxicité.

Les signes d’intoxication seront évidents (vomissements, douleurs abdomi-
nales ou diarrhée, frissons, sueurs…), mais le mieux est encore de les éviter.   

Si vous ne connaissez pas les champignons qui atterriront dans votre panier 
et que vous souhaitez les analyser à la maison, veillez à éviter la contamina-
tion croisée. Chaque espèce devra être séparée des autres. N’oubliez pas que 
certains champignons deviendront toxiques, s’ils ne sont pas consommés 
rapidement. Les champignons comestibles que vous mangerez devront être 
bien cuits�!

RESPECTE LA NATURE�!

Le gaspillage n’est pas l’apanage de votre frigo. Pourquoi ramasser 20 livres 
de têtes de violon si vous allez en gaspiller 15�? Le même principe s’applique 
pour toutes vos récoltes sauvages. La frénésie peut rapidement s’emparer du 
cueilleur�!

Lorsque vous cueillez, assurez-vous également de respecter la capacité de 
la nature à se régénérer. Sinon, il vous faudra trouver une autre talle l’an pro-
chain…

FEUILLES, RACINES, 
ÉCORCES, BOURGEONS

Quelque soit la partie de la plante ou de l’arbre que vous récoltez, soyez certain 
qu’elle est adéquate pour l’usage que vous souhaitez en faire�! Les pousses 
printanières de sapin, de mélèze et d’épinette seront succulentes en tisane. 
Les jeunes feuilles de pissenlit, en salade, donneront un coup de pouce à votre 
foie. Les boutons de marguerite pourront être transformés en câpres (patience 
à la récolte). Mais il importe que ces éléments soient cueillis dans des endroits 
propres, exempts de produits chimiques comme les herbicides, par exemple. 

La cueillette sauvage suscite un regain d’intérêt chez les Québécois qui sont 
de plus en plus nombreux à arpenter prés, berges et boisés pour dénicher 
quelque trésor à se mettre sous la dent. Les fruits, champignons et autres 
feuillages vous font de l’œil�? Il importe d’être bien informé avant de remplir 
votre panier�! Voici quelques conseils pour une saison de récolte sans souci�! 

Emelie Bernie
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En cas d’intoxication : 
Centre antipoison 

du Québec 
(1 800 463-5060)

• Quelques sources fi ables
• Les guides Fleurbec
• Le site fl oreduquebec.ca et son onglet 

«�Identifi ez une plante�»
• La Flore Laurentienne
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28e CÉRÉMONIAL
DU CORPS DES CADETS DE L’ARMÉE 3049

LE 11 MAI 2024

Cadets, o�ciers et comité de soutien.

Membres du comité de soutien (Jennifer Truchon, Cindy Vallière, Mélissa Ouellet, 
Kathya Maloney, Linda Hovington, Luc Girard). Cadets en formation peloton.

Trophée meilleur progression (Monsieur Yves
Montigny, député provincial remet au récipiendaire 
sgt Pieralexis Ross).

Trophée Docteur Roland Lamontagne (Monsieur 
Yves Côté, invité d’honneur remet au récipiendaire 
cplc Rosie Bond).

Trophée Henri Sirois (niveau Vert) (Monsieur Patrick 
Murray-Savard représentant de la députée Marilène 
Gill remet au récipiendaire lcpl Charly Pellerin).

Trophée niveau Rouge (Monsieur Hubert Landry de 
la légion remet au récipiendaire cpl Abigaelle Tremblay).

Trophée niveau Argent (Monsieur Jean St-Laurent de 
la Légion remet au récipiendaire cplc Nicolas Coté).

Trophée du commandant (capt Carmen Rioux CD com-
mandant du corps de cadets remet à la récipiendaire 
adjum Laura Paulin).

Trophée de la recrue (capt Normand Gonthier, CD, 
remet au récipiendaire lcpc William Tremblay).

Inspection des cadets avec l’adjum Laura Paulin et 
l’invité d’honneur Monsieur Yves Coté.

Prix du cadet d’exception (Madame Kathya Maloney, 
Présidente du comité de soutien remet un chèque de 
500 $ et un certificat au sgt Pieralexis Ross).

Trophée de Tir (capt Normand Gonthier, CD remet au 
récipiendaire cplc Florence Girard).

Trophée exercice militaire (Monsieur Pierre Marcil in-
structeur civil remet au récipiendaire cplc Lucas Landry).
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28e CÉRÉMONIAL
DU CORPS DES CADETS DE L’ARMÉE 3049

LE 11 MAI 2024

Cadets, o�ciers et comité de soutien.

Membres du comité de soutien (Jennifer Truchon, Cindy Vallière, Mélissa Ouellet, 
Kathya Maloney, Linda Hovington, Luc Girard). Cadets en formation peloton.

Trophée meilleur progression (Monsieur Yves
Montigny, député provincial remet au récipiendaire 
sgt Pieralexis Ross).

Trophée Docteur Roland Lamontagne (Monsieur 
Yves Côté, invité d’honneur remet au récipiendaire 
cplc Rosie Bond).

Trophée Henri Sirois (niveau Vert) (Monsieur Patrick 
Murray-Savard représentant de la députée Marilène 
Gill remet au récipiendaire lcpl Charly Pellerin).

Trophée niveau Rouge (Monsieur Hubert Landry de 
la légion remet au récipiendaire cpl Abigaelle Tremblay).

Trophée niveau Argent (Monsieur Jean St-Laurent de 
la Légion remet au récipiendaire cplc Nicolas Coté).

Trophée du commandant (capt Carmen Rioux CD com-
mandant du corps de cadets remet à la récipiendaire 
adjum Laura Paulin).

Trophée de la recrue (capt Normand Gonthier, CD, 
remet au récipiendaire lcpc William Tremblay).

Inspection des cadets avec l’adjum Laura Paulin et 
l’invité d’honneur Monsieur Yves Coté.

Prix du cadet d’exception (Madame Kathya Maloney, 
Présidente du comité de soutien remet un chèque de 
500 $ et un certificat au sgt Pieralexis Ross).

Trophée de Tir (capt Normand Gonthier, CD remet au 
récipiendaire cplc Florence Girard).

Trophée exercice militaire (Monsieur Pierre Marcil in-
structeur civil remet au récipiendaire cplc Lucas Landry).
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«L’humour, c’était instinctif pour moi 
et un passage obligé dans ma famille. 
Chez nous, c’est extrêmement valo-
risé l’humour et la prise de parole. On 
était 4  enfants, alors quand on avait 
la parole, il fallait que a soit dr le ou 
intéressant , confie l’humoriste sur 
ses débuts.

lle évoque des in uences familiales 
marquées, mêlant l’humour croustil-

lant de sa mère et les jeux de mots 
souvent décalés de son père. «Je 
porte le bagage de ma famille et 
l’amour qu’on a pour l’humour , dit-
elle en souriant. 

Ses inspirations

Les inspirations de Michelle sont 
profondément ancrées dans son 
quotidien et sa propre expérience de 
vie. «Il y a beaucoup d’autodérision, 
et une obsession avec la nourriture 
qui me vient de ma vie. C’est une pro-
blématique que beaucoup de gens 
vivent, la passion pour la nourriture, la 
gourmandise et trouver son équilibre 
là-dedans», déclare-t-elle.

lle explique comment son humour 
est à la fois personnel et avec une 
touche de personnage scénique. 
«Mon quotidien est ma plus grande 
inspiration. Sur scène, les humo-
ristes vont faire un zoom sur certains 
défauts et qualités qu’on a dans la 
vraie vie. J’ai exagéré ce c té-là de 

vieille dame extérieure dont je parle 
dans mon spectacle. Ça vient de mon 
c té maternel qui aime prendre soin, 
mon c té vintage , confie-t-elle.

Un premier spectacle

L’humoriste est en pleine tournée de 
son premier spectacle solo, un projet 
mûri depuis pr s de cinq ans, dont 
deux années consacrées au rodage 
de celui-ci. «C’est un long processus 
qui a duré presque 5 ans. L’état d’es-
prit, c’est surtout la fierté et le plaisir , 
raconte-t-elle. Chaque soir passé sur 
sc ne a été une brique ajoutée à son 
édifice comique.

Elle parle avec enthousiasme de ce 
voyage artistique et de sa passion 
pour les rires. «Le plaisir de faire rire, 
j’adore a. C’est une attitude un peu 
junkie, car je reviens toujours à a, le 
rire qui explose dans ma salle. C’est 
avec beaucoup de fierté que je pré-
sente ce spectacle-là.»

Son spectacle, intitulé Pelote, est une 
fusion d’humour de stand-up à l’amé-
ricaine et de touches personnelles. 
«C’est un spectacle très punché, avec 
beaucoup de blagues rapides. Le rire 
est constant et on rajoute à a une 
couche d’émotivité qu’on me conna t 
et l’authenticité dans les sujets», 
raconte Michelle.

Le titre de son spectacle, Pelote, 
est riche en significations et en jeux 

de mots, tout comme son humour. 
«J’aime beaucoup les doubles sens, 
les contradictions, les antithèses. Avec 
Pelote, je trouvais qu’on évoquait bien 
ma vieille dame intérieure et, en même 
temps, avec un petit clin d’œil avec 
certaines blagues plus “en dessous de 
la ceinture” disons», rit l’artiste.

Ce titre résume parfaitement son 
style unique, mélangeant douceur et 
piquant, et prépare le public à une 
expérience à la fois authentique et 
surprenante. «Mon humour n’est pas 
du tout vulgaire, mais j’ai plus le don 
de la métaphore croustillante. Je vou-
lais un titre qui invite tout le monde 
en mettant en garde sur les différents 
sujets que je peux aborder.

Rendez-vous sur la Côte-Nord

Pour Michelle, chaque représentation 
est unique gr ce à son interaction 
directe avec le public. «Indépendam-
ment de la ville où je vais, je m’adapte 
et je parle avec le public. J’ai cette 
capacité-là d’échanger et d’adapter», 
souligne-t-elle.

Elle est particulièrement enthou-
siaste à l’idée de se produire pour la 
première fois avec son propre spec-
tacle à Baie-Comeau et Sept-Îles. 
«C’est la premi re fois que j’y vais 
pour faire mon spectacle à moi, et j’ai 
tr s h te de retrouver la C te- ord 
et surtout les gens de la C te- ord , 
conclut-elle.

Photo Félix Renaud

Michelle Desrochers fera rire la Côte-Nord
Pour Michelle Desrochers, l’humour 
n’est pas qu’une carrière, c’est un 
héritage familial.    ans, cette 
humoriste originaire de Châteauguay 
raconte avec passion comment l’hu-
mour a toujours occupé une place 
centrale dans sa vie. Elle présentera 
son premier one-woman show au 
Centre des arts de Baie-Comeau 
le 1  mai et le lendemain à la alle 
Jean-Marc Dion de Sept-Îles.

Charlotte Vuillemin
cvuillemin@lemanic.ca

Le Centre de l’Amitié Nazareth remercie la Caisse Desjardins 
de Manic-Outardes pour le soutien financier de 35 000 $ 
provenant du Fonds d’aide au développement du milieu. Avec 
cette somme, nous pourrons faire la réfection des galeries 
et stationnements de l’organisme, permettant ainsi de nous 
conformer aux normes de sécurité.

ENGAGÉE
DANS DES PROJETS D’ICI
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TRAVAIL, ÉDUCATION ET PARTICIPATION SOCIALE
Survol de la situation des personnes handicapées au Québec

Du 1er au 7 juin 2024, le gouvernement du Québec souligne une 
nouvelle édition de la Semaine québécoise des personnes han-
dicapées, sur le thème « Ouvrons le dialogue. ». Par ses efforts 
continus pour sensibiliser la population aux différents enjeux 
qui touchent les individus vivant avec une incapacité, l’Office 
des personnes handicapées du Québec (OPHQ) réitère l’impor-
tance d’agir pour un monde plus inclusif. Voici un bref portrait 
de la situation des personnes handicapées dans la province.

LE MARCHÉ DE L’EMPLOI
Selon de récentes observations, le taux de personnes handi-
capées âgées de 15 à 64 ans occupant un emploi a atteint 
les 50 % au Québec. Si on le compare à celui de la population 
sans incapacité (75 %), force est de constater qu’il reste du 
chemin à parcourir pour faciliter leur intégration sur le marché 
du travail. En ce sens, l’OPHQ invite les employeurs à s’informer
sur les démarches d’aide à l’embauche de personnes handi-
capées.

L’ÉDUCATION
Au tournant des années 2020, environ 60 % des personnes 
avec incapacité âgées de 15 à 24 ans fréquentaient un établis-
sement scolaire. Parmi celles-ci, 3 sur 10 poursuivaient des 
études universitaires, soit un peu moins de 25 000 individus. 
Avec la mise en œuvre de nouvelles solutions adaptées, ces 
chiffres pourraient être encore plus élevés.

LA PARTICIPATION SOCIALE
Si le gouvernement a multiplié les programmes et les 
mesures destinées en tout ou en partie aux personnes han-
dicapées ces dernières années (246 en 2023), la population 
partage aussi la responsabilité de favoriser leur participation
sociale. Beaucoup d’idées reçues continuent de circuler, 
et l’édition 2024 de la Semaine québécoise des personnes 
handicapées s’avère une excellente occasion de s’informer 
sur les diverses façons de s’allier à la cause.

Pour en savoir plus sur la Semaine 
et sa thématique annuelle, visitez 
le ophq.gouv.qc.ca, sous l’onglet 
« Évènements ».

Pour information 418 589-2393/sans frais 1 877 589-2393

« La personne handicapée
au cœur de nos actions »

dépannage et de gardiennage aux 
personnes handicapées physiquement ou 

intellectuellement de la région.

Durant ce séjour, les clients peuvent développer 
leurs habiletés sociales en créant des liens 

significatifs avec les autres usagers.

L’organisme offre un service de

898, boul. Blanche, Baie-Comeau

418 589-2343
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Vous vous souvenez d’Ala’a ? L’his-
toire de cette mère de quatre enfants, 
domiciliée avec sa famille à Gaza, 
avait fait l’objet d’une chronique il y 
a quelques mois. Mise sur pied par 
son amie Roxanne Tremblay de Baie-
Saint-Paul, la campagne Gofundme 
pour l’aider à trouver une voie qui 
la mènerait, avec les siens, hors de 
l’indicible et sanglant chaos de son 
pays a récolté jusqu’ici 000   .

Le coût de l’exode vers l’Égypte? 
22000    pour la’a, son mari et 
leurs quatre enfants.

«Je ne pouvais pas rester une minute 
de plus. »

La faute à la faim, à la peur, aux 
bombes, à la destruction, aux morts. 
Trop de morts.

Ala’a et sa famille élargie, une cin-
quantaine de personnes, ont évacué 

a a le  octobre, au lendemain de 
l’attaque du Hamas sur Israël. «Nous 
avons fui avec toute ma famille, un 
convoi de 50 personnes, vers han 
Younes où nous avons vécu jusqu’en 
décembre. Puis, il a fallu bouger de 
nouveau, vers Rafah cette fois. Nous 
avons emménagé avec ma belle-fa-
mille tandis que mes parents et mes 
proches se sont installés dans une 
autre maison, pas très loin…»

La vie était difficile. La nourriture, inac-
cessible. Les rues, dangereuses. Mais 
ils se savaient vivants.

Puis est arrivé le 2  mars. la’a relate 

avec force détails cette aube sombre 
qui a creusé une tranchée dans son 
cœur.

«Cette soirée-là, nous étions enchan-
tés parce qu’ils avaient enfin adopté 
un cessez-le-feu pour le Ramadan. 
Avant d’aller dormir, j’avais discuté 
avec ma mère. Nous nous parlions 
3  fois par jour. lle était ravie de ce 
cessez-le-feu. Tout le monde était heu-
reux, nous allions enfin bien dormir  

Mais le répit annoncé n’était que 
poudre aux yeux. «Bullshit», pour 
reprendre l’expression d’Ala’a.

ers 3  h du matin, la’a et les siens 
s’apprêtaient à prendre le (maigre) 
repas avant le lever du soleil, tel que 
prescrit durant le Ramadan. «Nous 
venions de nous asseoir quand le télé-
phone a sonné. » Quelque chose est 
arrivé , m’a dit la voix au bout du fil. 

J’avais besoin de voir, de savoir, mais 
il est impossible de sortir la nuit avec 
une lampe  : ils vous tireront dessus. 
Nous avons dû attendre l’aube. »

Mais la peur avait repris ses droits. t 
cèderait bientôt le pas à l’horreur.

«  12  h  40, l’ID  Israel Defense 
orces  a bombé la maison o  se trou-

vait ma famille. Mon père, ma mère, 
mes sœurs, mon frère, leurs conjoints 
et tous les enfants sont morts. »

Des 1  personnes tuées ce jour-là, 9 
étaient des enfants de moins de  ans.

« Pour 1   corps, il n’y avait que  
ou 7 « body bags ». Ils n’étaient 
plus que chair brûlée, déchiquetée. 
Durant des jours, ils ont trouvé des 
morceaux de corps épars. Les mains 
de mon père sont enterrées au pied 
d’un arbre… »

lle n’a jamais revu le visage de sa 
mère. Ni d’aucun autre de ses proches 
décédés ce soir-là.

À partir de ce moment-là, Ala’a a 
compris qu’il lui faudrait partir. L’idée 
de perdre un de ses enfants la téta-
nisait.

La chaîne Al Jazeera a fait un repor-
tage sur leur histoire tragique. « Nous 
avons reçu beaucoup de prières de 
partout dans le monde. Oui, ça apaise, 
mais je ressens le feu qui traverse 
mon cœur. Il vient, il part. Parfois, ce 
feu m’empêche de respirer, de me 
concentrer. »

0   des personnes décédées en 
Palestine depuis le  octobre sont des 
femmes et des enfants, rappelle Ala’a.

« J’ai quitté Rafah vers l’Égypte pour 
notre sécurité. Je ne pouvais plus 
supporter la peur, la faim. Même si 
nous avions un peu d’argent, c’était 
impossible d’acheter à manger. Je 
ne pouvais pas laisser mes enfants 
mourir de faim sous mes yeux. »

L’aide internationale arrive au compte-
gouttes, lorsqu’elle arrive. « Israël 
contrôle tout. Ils nous affament. Ils 
n’ont aucun scrupule. Ils n’arrête-
ront pas tant que la communauté 
internationale ne sanctionnera pas 
sévèrement ces outrages au droit 
international. »

Mais l’action ne prend pas la tangente 
souhaitée. La semaine dernière, les 

tats- nis annon aient un convoi 

Ala’a dans le ventre de la guerre. 
Fin et suite.

la’a à droite  avec sa fille Mariam et sa m re amira. 

En direct du petit appartement égyptien qu’elle partage depuis quelques semaines avec sa famille, Ala’a apparaît sur 
l’écran le visage grave. n foulard cache ses cheveu . es yeu  trahissent la fatigue et les sourires seront sans entrain 
durant cette entrevue en anglais, ponctuée de silences. Ce n’est pas tant dû au fait que ni l’une ni l’autre ne nous expri-
mons dans notre langue maternelle.  La gravité vous enl ve parfois les mots de la bouche

Emelie Bernier ebernier@lecharlevoisien.com

I    
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d’armes d’une valeur d’un milliard de 
dollars vers… Israël.

S’endetter pour survivre

Pour fuir vers l’Égypte, Ala’a et son 
mari ont dû réunir une petite for-
tune. 22000   . lle a dû vendre 
la voiture de son père. « C’est tout ce 
qui nous restait de lui. Mes parents 
avaient des économies, un peu d’or 
qu’ils avaient emporté avec eux dans 
la fuite, mais les voleurs ont tout 
pillé après le bombardement de la 
maison… »

Cette voiture a soudain pris valeur de 
symbole. « La vente du véhicule a été 
très émotive. Mes enfants adoraient 
leur grand-père. Quand il arrivait, 
ils reconnaissaient le son de la voi-
ture et sortaient sur la galerie pour 
crier son nom. Après l’avoir vendue, 
alors que je marchais dans Rafah, j’ai 
entendu le son familier, puis je l’ai 
vue. Quelqu’un d’autre conduisait 
la voiture de mon père. Je me suis 
écroulée, en larmes. »

Jusqu’où peut-on tout perdre avant 
de perdre le nord ?

« Je ressens de la culpabilité 
d’être vivante, moi, d’être encore 
capable de rire, manger, de serrer 
mes enfants. Ce sentiment me tue, 
comme si je trahissais mes proches 
décédés. Je sais qu’ils voudraient 
que je continue à vivre, mais ce 
sont des émotions tr s difficiles à 
contrôler. »

Repartir à zéro

Aujourd’hui, la famille est en sécu-
rité, en Égypte, mais il n’est pas 
possible d’envisager s’y installer. Il 
faudra bouger, encore.

« Je n’ai plus de maison, plus de murs, 
plus de meubles. Mon appartement 
est détruit. Nous avons dû emprunter 
beaucoup beaucoup d’argent. Nous 
sommes cassés (broke). Mais nous 
sommes en vie. »

n guise de consolation, la’a a 
retrouvé son frère, seul membre de 
sa famille encore vivant.   

« Avant l’attaque sur notre famille, 
mon petit frère avait fui vers l’Égypte. 
Il a fait un choc nerveux (nervous 
breakdown) quand toute notre 
famille est décédée. Je devais venir 
ici pour lui aussi. »

Ala’a et sa famille espèrent trouver 
refuge au Canada. lle souhaite com-
pléter sa maîtrise en sciences infor-
matiques à l’ niversité de Calgary. 
Que les enfants réintègrent l’école. 
Que leur quotidien reprenne un sem-
blant de sens.

n attendant que la vie dans la bande 
de Gaza redevienne une option.

« i je retourne à a a, il faudra repar-
tir à zéro et il n’y a aucune garantie 
que ça ne se reproduira plus. Je ne 
peux pas imaginer perdre un de mes 
enfants, je ne survivrais pas. »

Mais elle est et demeure palesti-
nienne.

« Je suis déchirée de ne pouvoir être 
à Gaza. Je veux retourner à la maison 
familiale, même si elle n’est plus que 
ruines. C’est mon pays, ma maison. 
Mais Israël méprise tout. Ils ne consi-
dèrent pas que nous méritons de 
vivre  t le pire dans tout a, c’est 
qu’ils reçoivent un support immense 
de plusieurs pays dans le monde. 
Nous sommes des fourmis à écraser. »

Les enfants d’Ala’a apparaissent de 
temps en temps dans l’écran. Ils sou-
rient, timidement, mais leurs grands 
yeux sombres trahissent le drame, 
les drames qu’ils ont vécus. Les stig-
mates sont profonds.

« Mes enfants sanglotent la nuit. Ils 
ont envie de retrouver leur famille, 
leurs amis, leur école. Mon plus 
jeune, il dit que quand sa grand-mère 
reviendra, il lui montrera ceci et cela. 
Mais elle ne reviendra pas. t a me 
tord le cœur chaque fois», soupire 
Ala’a.

Les enfants d’Ala’a, âgés entre 6 et 
13 ans, ne sont plus scolarisés depuis 
des mois.

« À la maison, leur horaire était rempli ! 
Ils avaient du sport, des activités dans 
la communauté des fêtes avec des 
amis… Là, ils ne font plus rien. Ils ont 
cette énergie et ce traumatisme avec 
lequel ils doivent composer. Ils vont 
avoir besoin d’aide professionnelle. 

Nous essayons de les tenir occupés, 
mais nous n’avons plus de routine. »

Impossible de les soustraire à la réalité. 
« Ils ne peuvent pas être séparés de 
la catastrophe actuelle. Nous devons 
nous rappeler que nous sommes chan-
ceux. Je leur enseigne qu’il y a une 
différence entre Isra l, les ionisites, 
les Juifs. Ce ne sont pas tous les Juifs 
qui sont sionistes. C’est l’État israélien 
qui nous bombarde, pas les Israéliens 
eux-mêmes. Il faut qu’ils apprennent la 
différence pour ne pas sombrer dans 
une volonté de vengeance. »

Mais elle rappelle que    des Israé-
liens pensent que la guerre doit conti-
nuer. « Vous pouvez tuer les gens, mais 
vous ne pouvez pas éradiquer une 
idée et la résistance est une idée. La 
Parlestine survivra, quoi qu’il advienne. 
Ça, nous le savons. »

eul un retrait militaire complet pour-
rait les convaincre de rentrer. « ’il 
n’y a plus de présence militaire, nous 
retournerons, fin de l’histoire  Mais 
tant que la guerre continue et que la 
situation empire, et s’ils (les instances 
israéliennes) ont la moindre intention 
de rester, de régner, ce n’est pas 
une possibilité. Vivre dans la peur 
constante, ce n’est pas vivre. »

La campagne Gofundme pour soutenir 
Ala’a et sa famille dans leur reconstruc-
tion est toujours en cours en suivant 
ce lien. https://www.gofundme.com/f/
give-a-once-happy-family-an-oppor-
tunity-to-live

Les enfants n’ont pas été épargnés par la bombe qui a 
décimé la famille d’ la’a. Ici, Leen,  ans. 

Les neveu  et ni ces d’ la’a, comme la mignonne ama,  
 ans, étaient promis à un bel avenir. 

Le p re d’ la’a, esham senior   ans , avec son petit fils esham 
unior  ans .  
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La Côte-Nord enregistre plus de décès que 
de naissances en 2023 pour une quatrième 
année consécutive. Plus précisément, l’ac-

croissement naturel s’élève à -232 personnes. On y mentionne que le 
défi cit de l’accroissement naturel de la C te- ord s’est accentué au fi l 
des ans en raison de « l’évolution à la hausse des déc s et de celle à la 
baisse des naissances  . La C te- ord est la région qui a enregistré la 
plus importante baisse des naissances en 2023, toutes proportions gar-
dées. Quant à la fécondité, elle y est un peu plus élevée que la moyenne 
québécoise en 2023, avec un indice synthétique de fécondité de 1,43 
enfant par femme

- 232

Les migrations internationales et interpro-
vinciales ont engendré des gains totaux de 
522  personnes pour la C te- ord en 2022-
2023. Ce solde migratoire externe est le plus 
élevé jamais enregistré dans la région. Cette 
situation résulte d’une hausse marquée du solde migratoire international, 
et plus spécifi quement d’une croissance record du nombre de résidents 
non permanents. Les gains attribuables à l’immigration temporaire ont été 
trois fois supérieurs à ceux liés à l’immigration permanente. Le solde des 
migrations interprovinciales est quant à lui peu important.

      522

La C te- ord affi che depuis longtemps un 
solde négatif dans ses échanges migratoires 
avec les autres régions du Québec. En 2022-
2023, les pertes migratoires interrégionales 
y sont de 401  personnes. Ce défi cit est plus 
marqué que ceux des trois années précé-
dentes, mais demeure nettement moins défa-

vorable que ceux des années  2013-2014 à 201 -2019. Les pertes sont 
observées principalement che  les 15-29 ans et che  les 55 ans et plus. n 
revanche, la région évite les pertes che  les 35-49 ans.

  01

L’accroissement exceptionnel de la population 
a touché presque toutes les régions du uébec 
durant la période de juillet 2022 à juillet 2023. 
La moitié des régions ont connu la plus forte 
croissance depuis que ces statistiques sont 
comptabilisées, soit depuis 19 - . Le phé-
nom ne a particuli rement touché Montréal. 
La population y a crû de 9 00  personnes 
durant cette période, soit une croissance de 
4,3  .

,  %

La population de la Côte-Nord est estimée 
à tout pr s de 90 000 personnes au 1er  juillet 
2023. Il s’agit de la seule région où la popu-
lation n’a pas augmenté entre 2022 et 2023. 
« La population est plutôt restée stable, mais 
soulignons qu’elle avait souvent décliné au 
cours des années précédentes , fait remar-
quer l’Institut de la statistique du Québec.

0 000

J  Le 22 mai, l’Institut de la statistique du uébec a publié son bilan démo-
graphique des régions du uébec pour 2023. La C te- ord fait exception 
au reste de la province. lle n’a pas enregistré de croissance démographique 
comparativement aux autres. Des sommets de croissance démographique 
ont été comptabilisés dans les régions de l’Estrie, du Centre-du-Québec, de 
Chaudi re- ppalaches, de la Mauricie, de la Montérégie, du aguenay–Lac-

aint-Jean et du as- aint-Laurent, dévoile l’Institut. 

* Toutes les données proviennent de l’Institut de la statistique du Québec.

La Côte-Nord sort du lot

La population de la Côte-Nord est plus âgée 
que celle de l’ensemble du Québec. La part 
des 5 ans et plus 22,1  y surpasse celle des 
moins de 20 ans 21,0 . L’ ge moyen est de 
44,0 ans en 2023, ce qui est plus élevé que celui 
observé pour l’ensemble du Québec.

 ans

Côte-Nord

Plus de décès 
ue de naissances
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Les eaux du golfe et de l’estuaire 
du Saint-Laurent se réchauffent. Les 
chercheurs s’en désolent depuis 
quelques années déjà. Mais quels 
en sont les impacts sur les espèces 
marines? Il n’y a pas que du négatif.

Johannie Gaudreault

Le 22 mai, Pêches et céans Canada 
a dressé le portrait des changements 
observés dans l’estuaire et le golfe du 

aint-Laurent en 2023. ien entendu, 
le réchauffement de l’eau et la dimi-
nution du couvert de glace n’ont pas 
surpris personne.

ne nuance a tout de même été 
apportée  : le malheur des uns fait le 
bonheur des autres. i on tente de 
voir la lumi re au bout du tunnel, on 
peut se dire que certaines esp ces 
tirent profit du réchauffement.

«Je pense qu’il y a pêcheurs de 
homards de la C te- ord qui sont tr s 
heureux. C’est une esp ce qu’ils ne 
voyaient pas avant. i je suis un thon 
rouge, je suis tr s heureux d’entrer 
dans le golfe, les conditions sont tr s 
favorables , a lancé ugues enoit, 
chercheur scientifique.

a coll gue Marie-Julie oux va dans 
le même sens. «Ce qu’on peut s’at-
tendre avec une augmentation de la 
température, étant donné que dans le 

aint-Laurent on a des eaux chaudes 
et des eaux froides, ce qu’on constate 
présentement, c’est l’arrivée de nou-
velles esp ces , a-t-elle commenté.

elon la chercheuse à l’Institut Mau-
rice-Lamontagne, les esp ces d’eau 
froide sont dans un endroit qui leur est 
de plus en plus défavorable alors que 
les esp ces d’eau chaude sont dans 
un environnement qui les favorise.

« n voit l’arrivée de nouvelles esp ces 
qui préf rent les eaux chaudes. a 
peut mener à court terme à une aug-
mentation de la biodiversité , a-t-elle 
soutenu.

n ce qui a trait aux esp ces plus en 
souffrance en raison des change-
ments vécus dans le golfe et l’estuaire 
du aint-Laurent, «on parle beaucoup 
d’esp ces associées avec la couche 
profonde comme le étan du roen-
land, la crevette nordique , a dévoilé 
Mme  oux.

ugues eno t se fait tout de même 
rassurant en ce qui concerne les cre-
vettes nordiques mentionnant que 
leur distribution sera restreinte, mais 
qu’elles devraient être capables de 
trouver des refuges à des tempéra-
tures auxquelles elles sont plus adap-
tées et à des taux d’oxyg ne dissous 
qui leur sont plus favorables.

« a va être une distribution beaucoup 
réduite, mais on ne prévoit pas à court 
terme la disparition de la crevette 
dans le golfe , a-t-il laissé tomber.

Encore des records de chaleur

L’an dernier, la température de sur-
face du aint-Laurent a fait face à 

une vague de chaleur marine dans le 
golfe en juillet. n record a été enre-
gistré avec 2,5  degrés Celsius. n 
octobre, un record a aussi été établi 
avec 2,  degrés Celsius.

Dans l’estuaire, Peter albraith, cher-
cheur en océanographie physique, a 
qualifié la vague de chaleur marine 
de l’automne comme «exception-
nelle . n septembre et octobre, des 
records ont été comptabilisés avec 
respectivement des moyennes de 

4,   C et 5,0  C.

uant au couvert de glace, en 2023, 
il s’agissait de la e  année la plus 
faible depuis 19 9. « n voit une 
grande partie du euve o  l’eau est 
encore trop chaude pour former 
de la glace. Le couvert de glace est 
demeuré asse  faible , a expliqué 
M.  albraith en présentant ses gra-
phiques.

Toutefois, l’an dernier n’est pas com-
parable avec l’hiver qu’on vient de 
vivre, selon le chercheur. « n 2024, 
on a vécu un nouveau record de 
glace avec   km  de glace mesuré 
au maximum. n a eu un tr s mince 
couvert de glace , a-t-il fait savoir.

Les eaux du golfe du aint-Laurent 
poss dent trois couches. n a 
parlé de celle de surface. La couche 
intermédiaire froide, de son c té, 
a connu une saison marquée par 
un faible volume et des tempéra-
tures chaudes. Ce n’était pas des 
records par contre dans son cas. La 

couche de fond, quant à elle, a été 
l’h te d’un léger refroidissement à 
300 m tres pour la premi re fois en 
une décennie.

elon les constats de M.  albraith, 
«les hivers se réchauffent beaucoup 
plus vite que les étés .

La couche de glace ui recouvre le euve aint-Laurent est de moins en moins épaisse. Photo Pêches et céans Canada

Réchau�ement du Saint-Laurent

Des gagnants et des perdants

LE SEUL

en salle 
à Baie-Comeau!

À tous les vendredis!
Ouverture des portes dès 17 h 30 

et début du bingo à 19 h

Minimum de

3 500 $

EN PRIX
Au profit du Corps des Cadets de l’Armée 3049 de Baie-Comeau

À la salle des Chevaliers de Colomb au 10, av. Roméo-Vézina
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(CV) Le mois prochain, les citoyens 
de aie-Comeau pourront profiter 
de deux activités ludiques à la biblio-
thèque Alice-Lane. L’artiste Mathieu 
Mathieu proposera un atelier de 
compositions et Mélodie Desrosiers 
un mini atelier de culture extérieure 
biologique en bac et smart pot.

Le   juin, c’est l’artiste Mathieu 
Mathieu qui animera la bibliothèque 
afin de proposer une activité de com-
position de chansons de 1  h à 1  h. 
L’auteur-compositeur-interprète s’est 
notamment fait remarquer au Festi-
val en chanson de Petite Vallée, au 

estival de ranby et aux finales des 
Francouvertes de Montréal.

Cet atelier de composition de chansons 
se veut une expérience enrichissante 
et inclusive, conçue pour permettre à 
chacun d’exprimer sa créativité à tra-
vers la musique. L’activité est ouverte 
aux enfants de  à 1  ans.

Culture extérieure

Le 12 juin de 1  h à 19 h 30, la place 
sera cédée au mini atelier de culture 

extérieure biologique en bac et smart 
pot, animé par Mélodie Desrosiers, 
directrice générale et fondatrice de la 
Coopérative de solidarité Gaïa.

Pour cet atelier, l’objectif est d’en 
apprendre plus sur le calendrier 

de culture sur la Côte-Nord, la pré-
paration de la zone de culture, la 
plantation et l’entretien ainsi que 
sur les meilleurs choix de culture. À 
la fin, il sera également possible de 
profiter des semences gratuites de la 
Biblio-semences.

De belles nouvelles activités sont prévues en juin à la Bibliothèque Alice-Lane de Baie-Comeau. 
Photo courtoisie

Deux activités à la bibliothèque en juin

Un beau chèque à La Vallée 
des Roseaux

(KNP) La soirée Vins et fromages de La Vallée des Roseaux a permis d’amasser pas moins 
de 000   au profit de l’organisme. Le  mai, 0 convives se sont réunis à l’hôtel Le 
Manoir de Baie-Comeau pour la e édition de l’événement-bénéfice. Cette édition était 
d’ailleurs la soirée Gaston Bélanger. eu M. Bélanger était un homme d’affaires ui avait 
introduit l’activité de Vins et fromages. Photo Simon Brisson

Prochaines journées de grève
(KNP) C’est une septième séquence de grève que le Syndicat des chauffeurs scolaires de 

ointe- u - utardes C N  déclenche pour les  et   uin. u 1 au  mai, des employés 
ont pris place sur le coin des boulevards La che et Blanche à Baie-Comeau afin de 
manifester, entre autres, pour un meilleur salaire. appelons ue le   anvier, le syndicat 
avait adopté unanimement, à scrutin secret, un mandat de gr ve de 0  ours à e ercer au 
moment jugé opportun. Photo Karianne Nepton-Philippe

Des indésirables 
dans les égouts à 
Franquelin
(KNP) Il n’y a que le papier hygié-
nique qui peut être déposé dans 
la toilette. C’est l’avertissement 
que passe Franquelin qui est 
actuellement aux prises avec un 
problème qui risque d’endom-
mager les pompes des égouts 
de la municipalité.  La compa-
gnie Nordikeau, qui effectue des 
études pour le projet d’usine des 
eaux usées, a installé de l’équi-
pement dans les regards des 
rues du village. Depuis quelques 
semaines, une inquiétante quan-
tité de lingettes et d’essuie-tout 
s’accumulent dans les conduits.
La Municipalité y voit surtout 
une problématique au niveau 
du regard qui dessert les rési-
dents des rues des Cèdres, des 
Cormiers, des Saules et des 
Trembles. Malheureusement, la 
situation persiste de semaine 
en semaine. Cela pourrait éven-
tuellement briser les pompes, 
ce que la Municipalité craint 
puisque remplacer une seule 
pompe coûterait 13 000  . 
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«Il est important que la population 
sache que l’Hôpital Le Royer offre 
des services en oncologie.» C’est 
que rappelle Chantal Asselin, direc-
trice générale de la Fondation de 
la santé et des services sociaux de 
Manicouagan (SSSM).

Anne-Sophie Paquet-T.

Tous les ans, plusieurs projets sont 
apportés grâce à la générosité des 
contributeurs lors de différentes cam-
pagnes de financement. 

Dans les derniers mois, Le Drakkar 
a vendu des t-shirts du numéro  15, 
soit Émile Chouinard, et la totalité 
du montant amassé a été remise à la 

ondation M. 

Services en oncologie

Ce sont des services de deuxième 
ligne qui sont offerts au département 
d’oncologie de l’Hôpital Le Royer de 

aie-Comeau. « ne infirmi re pivot 
multiclientèle permet la coordination 
de l’ensemble des services nécessaires 
aux personnes atteintes de cancer, et 
ce, dès l’annonce du diagnostic puis 
tout au long du parcours de soin», 
précise ancy sselin, infirmi re et 
chef de service de premi re ligne.

Onze fauteuils de traitement sont 
d’ailleurs disponibles afin d’accueillir 
les patients  oncologiques de fa on 
curative ou palliative de la Haute-
C te- ord et de la Manicouagan. Cer-
tains traitements complémentaires 
sont aussi offerts afin de diminuer les 
effets de la progression de la maladie 
ou les effets secondaires liés aux trai-
tements, selon l’infirmi re.

e l’aide concr te 

La Fondation SSSM a permis à l’Hôpi-
tal Le Royer d’acquérir plusieurs outils 
pour le département d’oncologie. ne 
table d’examen électrique, un laparos-

cope 5 mm optiques 300, des sacs de 
transport pour les pompes à injection 
de chimiothérapie, un téléviseur, des 
tabourets, des fauteuils de traitement, 
des pompes CADD, un appareil à 
tension électronique et un téléphone 
sans fil en sont quelques exemples.

Actuellement, la Fondation a mis 
sur pied une vente de billets avec 
l’ ssociation du cancer de l’ st. La 
moitié des revenus réalisés par cette 
vente à Baie-Comeau reviendra au 
département d’oncologie.

Des avancées en oncologie grâce à la Fondation

L’ ôpital le oyer de Baie-Comeau offre des services d’oncologie.  Photo courtoisie

LOCAUX À LOUER
1910, av. Charles-Normand

Baie-Comeau

Pour info :  Carl Castonguay  I  418 297-0946

Option 1 : 
Libre immédiatement, clef en main!
Local de 3 000 pi2 comprenant 
5 bureaux fermés, 
1 salle de conférence, 
10 postes de travail, 
2 salles de bain, cuisinette.

Option 2 : 
Local de 4 200 pi2 comprenant

11 bureaux fermés, 

2 salle de conférence,  

2 salles de bain, 

libre le 1er juin.
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Comment t’appelles-tu et quel est ton âge? 
Louis-Gabriel Guénette, 13 ans.

Quel est ton grade au cadet? Lance-caporal.

Depuis combien de temps es-tu au cadet?
Depuis septembre 2024.

Parle-nous de ton expérience dans le programme des cadets?
C’est amusant, nous faisons pleins d’activités. Pour plusieurs
activités le repas est fourni. Je me sens inclus, il y a des 
rations sans gluten et les responsables s’assurent que j’ai 
accès aux mêmes avantages que mes collègues. C’est aux 
cadets que j’ai dégusté les meilleurs cup cake sans gluten 
de toute ma vie!

Quelle est ta discipline/instruction préférée au cadet? 
La marche militaire. 

As-tu pensé au métier que tu souhaites faire plus tard? 
Je ne sais pas encore ce que je souhaite faire dans la vie.

Comment as-tu entendu parler des cadets?
Ma mère m’a proposé d’aller voir le salon des loisirs organisé
par les cadets. Il y avait un kiosque bien organisé et j’ai 
confirmé ma volonté de m’inscrire.

As-tu déjà fait un camp d’été/PAC, si oui qu’as-tu le plus 
apprécié? 
Je n’ai pas encore eu la chance de faire un PAC mais j’ai 
hâte à celui de cet été qui sera organisé.

lemanic.caVOUS PRÉSENTE

Sur le TERRAIN

Sa
b

rin
a

M
an

on

St
ép

ha
ne

Si
m

on

Ma
rtin

Loto-évasion
C’est le 16 mai dernier qu’a eu lieu le dernier tirage de la Loto-évasion de la 
Fondation de la santé et des services sociaux de Manicouagan en collaboration avec 
Club Voyages Baie-Comeau. L’heureuse gagnante est Cloé Gagnon-Tremblay qui 
reçoit son prix des mains de Chantal Asselin, directrice générale de la Fondation, 
entourée de collègues. La nouvelle édition sera en vigueur à automne 2024. 
Félicitations! 

Moitié-moitié de mai
Le tirage du moitié-moitié de La Vallée des Roseaux a eu lieu le 16 mai dernier. 
L’heureuse gagnante est Sonia Gagné. Elle se mérite un beau montant de 15 000 $. 
Toute nos félicitations! Le dernier tirage de la saison aura lieu en juin. Merci à tous 
et toutes pour les encouragements durant l’année.

Un départ et un anniversaire! 
Cette année, l’Accueil Marie-de- l’Incarnation a souligné le départ à la retraite de Johanne Tremblay, éducatrice 
du groupe des trottineurs depuis plusieurs années, une éducatrice incroyable et employée extraordinaire. De plus, 
ils ont souligné l’anniversaire de 70 ans de Linda Ringuette, une bénévole d’une journée/semaine. Merci d’être 
toujours aussi engagée et active pour l’organisme.
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Vous voulez 
commanditer 
cette page 

et positionner 
votre 

entreprise?

Contactez notre 
équipe des ventes.

418 589-2090

Af�chez-vous ici.

deux tours sur lui-même
sur le fjord le traversier

déjoue le courant

Géralda Lafrance
Groupe Haïku de Baie-Comeau

Groupe Haïku de 
Baie-Comeau

Péninsule

BAIE-COMEAU
Notre bureau est ouvert de 13 h à 16 h à tous les mercredis.
Cartes de membre : 25 $/an ou 45 $/2 ans. L’organisation 
préfère que les cartes soient achetées directement avec 

leur club respectif au lieu d’Internet. 

Profi tez du soleil lorsqu’il va se pointer. Restez jeunes dans 
vos cœurs, profi tez de vos vacances et revenez-nous en 
pleine forme pour septembre prochain. Il reste quelques 

activités à l’horaire.

Activités
Veuillez vérifi er auprès des responsables 

s’il y a de la place pour les activités restantes.

Lundi :
Danse en ligne 12 h 45 à 16 h

Mardi : 
Danse en ligne 13 h à 15 h

Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ Louise 
Dupont, 418 296-4160/Jeannine Pelletier, 418 296-5314

Professeure : Nicole Dupuis

Danse Fitness Gold (mardi et vendredi) 10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505

Jeudi :
Scrabble À compter de 13 h

Responsable : Danielle Gendron, 418 297-9931

Aquaforme
Vérifi ez auprès de Gaston Félix pour la disponibilité 

et le début des cours, 418 296-2594

Pour toute autre information : 
Robert Ouellet : 418 296-3827

HAUTERIVE
A u pavillon S t-S acrement, 2 2 6 9 , rue A lice

Information : René Bouchard, président : 
418 589-8906 

CHUTE-AUX-OUTARDES
1 , rue de l’ É cole, C hute-aux -O utardes

Tél. :  41 8  2 9 3 -2 6 5 0

Pour de l’information, Michel Tremblay, 
président au 418 589-4536

HAUTERIVE

Activités
NOUVEAU/NOUVEAU/NOUVEAU

ACTIVONS NOS NEURONES
Nouvelle activité de groupe à deux volets : Activation du 
corps par la pratique d’exercices physiques supervisés. 
Suivi d’une partie assise, où des jeux sur papier stimuleront 
la mémoire, la concentration et la résolution de problèmes. 
Duo parfait pour garder la forme de la tête aux pieds.

Places limitées/Inscriptions obligatoires
Salle : Manicouagan

Jour : Jeudi, 12 septembre de 9 h 30 à 11 h
Responsables : Lise LaRue 418 589-7482

BINGO FADOQ HAUTERIVE
Endroit : Pavillon St-Sacrement

Salle : St-Laurent
Les dimanches, 17 h 30 à 22 h

Responsables : Suzanne Imbeault, 418 589-7813
Bianca Chassé, 418 295-5882

CARTES DE MEMBRE DISPONIBLES
POUR LES PERSONNES DE 50 ANS ET PLUS 

25 $/1 AN ET 45 $/2 ANS.

Surveillez les changements à l’horaire sur notre page 
FACEBOOK

BUREAU : 2269, rue Alice Baie-Comeau, 
Téléphone 418 589-1566  

 Site Facebook          FADOQ Hauterive 

Assemblée générale annuelle
Le mercredi 29 mai à 13 h. Tous les 
membres du club sont convoqués.

Confi rmez votre présence à Madeleine 
Ross au 418 567-3038 ou Sonia Paquet 

au 418 293-2650.

Marie-Pier Lecours et Vincent Coulombe, fi lle née le 25 avril 2024
Marie-Samuelle Boily et Maxime Lévesque, fi lle née le 28 avril 2024 (BC)
Vanessa Chouinard et Louis Bouchard, fi lle née le 4 mai 2024 (BC)
Mireille Gauthier-Maltais et Tommy Brodeur, garçon né le 7 mai 2024 (BC)
Vanessa Desbiens-Hubert et Martin Thibeault, fi lle née le 11 mai 2024 (BC)

Les naissances de la semaine

Grande vente de garage
L’Accueil Marie de l’Incarnation 
fera sa grande vente de garage aux 
mois de mai et juin. Plusieurs dates 
à l’horaire : les 30-31 mai, 6-7-8-
13-14-15-20-21-22-26-27-28 et 29 
juin au 1 000, rue de Bretagne de 
9 h à 16 h. La dernière journée, le 
dimanche 30 juin, l’horaire sera de 
13 h à 17 h. Tous les pro� ts seront 
remis à l’organisme. Bienvenue à 
tous!

AL-ANON
Vous êtes préoccupés par la 
consommation d’alcool d’une autre 
personne? AL-ANON peut vous 
aider. Les réunions se tiennent 
les mardis au 835, boul. Jolliet à 
19 h et accessibilité pour chaise 
roulante, (groupe ouvert). Soyez les 
bienvenus! Pour information : 1 888 
725-2666. 

Église L’Espoir de Baie-Comeau
L’église L’Espoir de Baie-Comeau, un 
remède au désespoir. Célébration à 
tous les dimanches à 10 h, au 400, 
rue De Puyjalon. Bienvenue à tous.

Groupe d’entraide après une 
séparation ou un divorce
Un groupe d’entraide pour 
les personnes ayant vécu une 
séparation ou un divorce a été mis 
sur pied. Les jours de rencontre 
seront déterminés par les membres 
du groupe. Pour information, 
communiquez avec Jeanne-Mance 
Caron au 418 589-5744 (durant la 
journée) ou au 418 589-4320 (en 
soirée et la � n de semaine).

Cathédrale St-Jean-Eudes
La cathédrale St-Jean-Eudes de 
Baie-Comeau vous invite à vous 
procurer des billets moitié-moitié 
au pro� t de la cathédrale en 
contactant Rose-Aimé Imbeault 
au 418 295-2192. Merci de votre 
générosité.

Opération Enfant Soleil
Serge Lepage invite la population 
à un déjeuner organisé par les 
Chevaliers de Colomb conseil 
5229, le dimanche 2 juin, de 8 h à 

midi au club de golf de Chute-aux-
Outardes au coût de 10 $. Veuillez 
noter qu’il y aura également des 
prestations de musique, le vendredi 
soir, samedi soir et le dimanche à 

compter de   13 h. Nouveauté cette 
année : Bingo cadeaux le dimanche 
à 19 h. Communiquer avec Serge 
Lepage pour information ou billet 
au 418 295-5881.
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418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture 

• Portes et fenêtres

• Revêtement 
extérieur

• Rénovation 
après sinistre

868, boul. Blanche, Baie-Comeau 418 295-3474
laforestcote@globetrotter.net

cf hcn.ca 41 8  5 8 9 -2 5 7 0
De Tadoussac à Baie-Trinité

PR É S E NT À  
C H A Q U E  I NS TA NT

908, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-6661

8 8 9 , rue De Puyj alon, Baie-C omeau
418 589-5166

SANS FRAIS : 1 844 589-5166

Librairie Côté

990, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-3734

267, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-3339

Jean-Coutu de Baie-Comeau, 
691, boul. La� èche • 418 589-4969

La Pédicurie, Forestville, 
38, 8e Avenue • 1 866 587-2133

 Orthèses plantaires et appareillages orthopédiques

ANIMATION, RÉPIT, ENTRAIDE, EXERCICES

Tél. : 418 589-7423
cdjverslagesenior.com

1943, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-1909 
routauto@telus.net/routhierautomobiles.com

TransTransPorlierinc.

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

Téléphone : 418 589-2753

Service à domicile

167-B, boul. La Salle
418 296-9663

• TOILETTAGE 
• GARDERIE

Alimentation
spécialisée 

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle • 418 296-2332

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Benoit Paradis, Alexandre Côté

pharmaciens 
propriétaires

1 5 , av. R oméo-Vézi na, Baie-C omeau
418 296-4741

2100, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
 418 589-2133

Passion & 
Création N.B.

Atelier-boutique, tissus, laines, 
accessoires de couture et d’artisanat

868, rue De Puyjalon
Baie-Comeau
418 589-2585

10, avenue Narcisse-Blais I Baie-Comeau
418 296-5700

R.B.Q.: 1463-7276-43

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau
418 589-2225 I chateaubaiecomeau.ca

1800, boulevard Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1C9
Téléphone : 418 295-2779

www.caap-cn.org  I  courriel : info@caap-cn.org

2743, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
418 589-9165

DEPUIS 1977

RBQ : 1474607795

BULLETIN PAROISSIAL 

PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES

Tirage du 12 mai 2024 Points de vente

•  Nett oyage Express
•  Jean Coutu
•  Marché Joliet
•  La Bonbonnière
• Virement Interac

Info : 418 589-2370, 
poste 1

Raymond 
Poliquin

3 740 $

# 58931

LES BILLETS SONT PRÉSENTEMENT EN VENTE 
PROCHAIN TIRAGE LE 9 JUIN 2024

 Questions? Contacter 
Chantale Gagnon : Gestionnaire administrative

Nicole Otis : Adjointe de bureau
Tél : 418 589-2370 

secretariat@cathedralebaiecomeau.org

Heures des bureaux : 13 h à 16 h
Lundi au jeudi

Vendredi fermé

Pour connaître les nouveaux développements ou événements qui se 
passent à la cathédrale, consultez la page Facebook de la cathédrale 
ainsi que la page Facebook du moitié-moitié pour les résultats du 
dernier tirage du moitié-moitié.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS
ET INTENTIONS DE MESSE

Samedi 1er juin 2024
16 h : Normande April Lévesque Tes enfants
               Thérèse Bouffard Lorraine Desrosiers

Dimanche 2 juin 2024   
10 h 30 : Rollande Parent  Jean-Marc et Odile
 L’abbé Richard Staniforth  Mgr Jean-Pierre Blais

Lundi 3 juin 2024
16 h : Monique Belley (ANN 1) Thérèse Cantin ses frères et sœurs     
      
 Mercredi 5 juin 2024 
 19 h : Agapius et Desneige Tremblay Florence et Réal Larouche
               Gustave et Emma Leblanc François

La fête Dieu : L’amour de 
l’eucharistie

Blogue
Jacques Gauthier

L’adoration et la procession 
eucharistiques, surtout à 
l’occasion de la solennité du 
Corps et du Sang du Christ, 
appelée aussi Fête-Dieu, 
manifestent la présence du 
Christ au milieu de son peuple 

et expriment notre merci du 

don de sa vie.

SOLENNITÉ DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST – ANNÉE B

LE SAINT- SACREMENT DU CORPS 
ET DU SANG DU CHRIST

La présence réelle du Christ dans l’Eucharistie

Prière

Seigneur Jésus, dans cet admirable sacrement, tu nous as 
laissé le mémoriel de ta passion; donne-nous de vénérer 
avec une telle ferveur les saints mystères de ton Corps 
et de ton Sang, que nous puissions goûter sans cesse en 
nous le fruit de ta rédemption. Toi qui vis avec le Père 
dans l’unité du Saint-Esprit, Dieu, pour les siècles des 
siècles.

Source : Missel des Dimanches 2023, page 478

2 JUIN
2024
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Nécrologie
J’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a e
acé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le 
marbre, mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,  
et le temps l’a gardé.

SUPPORT et ENT RAIDE
po ur perso n n e viva nt un DEUIL ca usé pa r m aladie • accident • suicide

INFORMEZ-VOUS!
YOLANDE : 418 589-8055 • Julie : 418 297-0315

Gro upe de 11 renco nt res 
Service de Café-Renco nt re

Co nférence sur dem a nde 
Po ur les perso n n es de 12 a ns et plus

Pour planifier vos arrangements préalables
Pour vous accompagner lors d’un décès

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570  •  De Tadoussac à Baie-Trinité

Jean-Marie Fournier
1934-2024

À l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau, le 20 mars 2024, à l’âge de 89 ans, 
est décédé monsieur Jean-Marie Fournier, �ls de feu madame Berthe 
Thibeault et de feu monsieur Emmanuel Fournier, époux de madame 
Rachel Beaulieu. Il demeurait au Château Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le vendredi, 31 mai 2024 de 19 h à 22 h et le samedi 1er juin 2024, jour 
des funérailles, à compter de 8 h 30.

Le service religieux sera célébré à Baie-Comeau le samedi, 1er juin 2024 
à 10 h en la cathédrale Saint-Jean-Eudes et de là au cimetière St-Joseph 
de Manicouagan.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Diane, Denis (Diane 
Cyr) et Rémi (Doris Boudreault); ses petits-enfants : Alexandre, Mathieu, 
Samuel et Johanie (David Guillemette); son arrière-petit-�ls Éloi, son frère 
Arthur (Jocelyne Mimeault) ainsi que ses beaux-frères et belles-sœurs, 
neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Veuillez compenser l’envoi de �eurs par un don à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Gilbert Gendron
1969-2024

À son domicile, le 8 mai 2024, à l’âge de 54 ans, est décédé 
monsieur Gilbert Gendron, �ls de feu madame Lise Morin et de 
monsieur Léonard Gendron. Il demeurait à Ragueneau.

Le service religieux sera célébré à Ragueneau le vendredi, 7 juin 
2024 à 14 h en l’église Saint-Jean-Eudes et de là au cimetière 
paroissial.

Il laisse dans le deuil, outre son père, ses �ls : Jonathan et 
Sébastien (Zoé); ses petits-enfants Amalia et Ryan; ses frères : 
Serge et Gilles (Andrée); sa sœur Sylvie (Dominique) ainsi que 
ses oncles et tantes, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don 
à : La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Jean-Luc Duguay
1949-2024

À La Vallée des Roseaux de Baie-Comeau, le 20 mai 2024, à l’âge de 
74 ans, est décédé monsieur Jean-Luc Duguay, �ls de feu madame 
Marie-Claire Côté et de feu monsieur Alcide Duguay, époux de 
madame Francine Gagnon. Il demeurait à Ragueneau.

La famille vous accueillera à l’église Saint-Jean-Eudes de Ragueneau 
le samedi, 8 juin 2024, jour des funérailles, à compter de 10 h.

Le service religieux sera célébré à Ragueneau le samedi, 8 juin 2024 
à 11 h en l’église Saint-Jean-Eudes et de là au cimetière paroissial.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Janic (Annie-
Claude) et Cynthia (Simon); ses petits-enfants Anouk et Olivier; 
ses sœurs : Agathe (Gilbert) et Marjolaine (Jean-Yves) ainsi que 
ses beaux-frères et belles-sœurs, oncles et tantes, neveux, nièces, 
cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
L’Association du cancer de l’Est du Québec
151, rue Saint-Louis, C.P. 4151, Rimouski (Québec) G5L 0A4 
www.aceq.org

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :
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Nécrologie

Michel Belles-Isles

À Longue-Rive, le 16 mai 2024, est décédé accidentellement à l’âge de 
64 ans, monsieur Michel Belles-Isles, époux de madame Anne Remaud. 
Originaire de Rimouski, il demeurait à Baie-Comeau depuis 1999.

Une célébration à la mémoire de monsieur Michel Belles-Isles aura lieu 
au funérarium SERENA, situé au 15, av. Roméo-Vézina à Baie-Comeau, le 
jeudi 30 mai 2024 à 14 h.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, le 
mercredi 29 mai 2024 de 19 h à 22 h et à compter de 11 h, le jeudi 
30 mai 2024, jour de la célébration, pour recevoir vos condoléances. 

La famille recevra aussi vos condoléances, le vendredi 7 juin 2024 de 
13 h à 15 h à la Coopérative funéraire du Bas-St-Laurent, site mausolée 
Élisabeth-Turgeon situé au 280, 2e rue est, Rimouski et suivra l’inhumation 
aux Jardins commémoratifs St-Germain.

Il laisse dans le deuil outre son épouse madame Anne Remaud, ses 
�lles : Anaïs (Patrice Genest) et Roxane, sa petite �lle Maeva; ses frères et 
sœurs : feu Monique (Guy Levasseur), Jean-Claude (Véronique Haentjens) 
et Richard (Renée-Claude Michaud); ses beaux-frères et belles-sœurs : 
Laurent (Marylène Lozach), Isabelle et Nadège, sa belle-mère madame 
Michelle Dahéron, ses oncles et tantes, ses neveux et nièces, ses cousins 
et cousines, la grande famille de la patrouille canadienne de ski ainsi que 
d’autres parents et ami(e)s.

Comme témoignages de sympathies la famille suggère de faire vos dons 
à l’organisme de votre choix.

Avis de décès

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

La direction 
des funérailles
a été confiée à :

Avis de décès
Est décédée à Victoriaville, le 29 janvier 2024, Madame Céline 
Desmeules. Elle était la �lle de feu Paul Desmeules et de feu 
Adrienne Langlois. Elle était native d’Albertville, Matapédia et a 
vécu à Hauterive pendant de nombreuses années.

Madame Desmeules laisse dans le deuil, ses enfants : Nancy 
Dufour et David Desmeules-Dufour (Véronique), ses 3 petits-
enfants, ses frères et sœurs ainsi que ses cousins, cousines et 
plusieurs amis chers qui ont croisé sa vie.

Une cérémonie de mise en terre sera célébrée au cimetière 
d’Albertville, le dimanche 23 juin prochain à 14 h. La famille 
accueillera ensuite vos condoléances en la salle communautaire 
de la municipalité.Céline Desmeules

Remerciements
Profondément touchés par les nombreux témoignages 
de sympathie reçus lors du décès de M. Adéodat Bérubé 
de Baie-Comeau survenu le 2 avril 2024, son épouse 
Brigitte Robichaud et ses enfants : Roger, Christian, 
Hélène et Martine ainsi que les petits-enfants remercient 
tous les parents et amis qui ont témoigné des marques 
de condoléances soit par offrande de messe, carte de 
sympathie, af�liation de prières et dons à La Vallée des 
Roseaux.

Que chacun de vous trouve l’expression de notre 
reconnaissance et considère ces remerciements comme 
lui étant adressés personnellement.

Adéodat Bérubé

La Vallée des Roseaux
Maison spécialisée en soins palliatifs. Organisme sans but lucratif

Votre témoignage de sympathie à la mémoire d’un être cher peut être traduit par un don à La Vallée des Roseaux.
Nous ferons parvenir une carte à la famille pour l’informer de votre don. Un reçu offi  ciel vous sera remis.

Vos dons peuvent être faits au salon funéraire, en ligne à : lavalleedesroseaux.org, 
par téléphone au 418 589-7705 ou sur place au 2370, boul. Lafl èche, Baie-Comeau.

Parce qu’il faut plus que des mots…

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau 

(Québec)  G4Z 2Y8

Téléphone : 418 296-4741  I  Télécopieur : 418 296-4863
info@maisonserena.ca  I  www.maisonserena.ca 

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G Z Y

Téléphone : -  Télécopieur : -

info@maisonserena.ca www.maisonserena.ca

• Salle de rencontre • Montage floral spécialisé 
• Pièce en 3D personnalisée

51, av. Talon, Baie-Comeau • 418 296-0122

www.fleuristeline.com

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :
un geste de COEUR … 
pour la SANTÉ des gens qui demeurent!Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
- oncologie (cancer)
- hébergement et soins de longue durée (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert) 
- protection de la jeunesse

Cartes de dons disponibles dans les salons funéraires 
ou sur le site Web  : fondationsssmanicouagan.com
ou par téléphone :  418 589-3701, poste 3022933
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A V I S  DE CON V OCA T ION
LA  MA IS ON  DES  FEMMES  DE B A IE- COMEA U  invite toutes ses membres et toutes les femmes 
intéressées à son asse blée générale annuelle ui se �endra ardi  juin , à    à 
la salle du Carrefour- ari� e situé au , avenue Car�er, aie-Co eau. n d ner sera offert 
sur place à   .  

Merci de confirmer votre présence avant le  uin 0  au 1  9 33 ou par courriel : 
ad ointe maisondes emmes c c ca

Ordre du our
- uverture de l’asse blée
- Accepta�on des e bres  
- Vérifica�on du uoru
- ecture et accepta�on de l’ordre du jour
- ecture et adop�on du procès-verbal de la dernière

asse blée
- Rapport financier annuel, rapport des vérificateurs
- Ra�fica�on des actes des ad inistratrices
- ecture et adop�on des prévisions budgétaires 

-

- Rapport des ac�vités -  et priorités 
d’ac�ons -

- o ina�on d’une vérificatrice pour la proc aine
année

- Accepta�on et a ende ents aux règle ents 
généraux

- ecture de la procédure d’élec�on
- lec�on
- résenta�on du nouveau conseil d’ad inistra�on
- evée de l’asse blée.

A S S EMB LÉ E G É N É RA LE A N N U ELLE
’arc-en-ciel invite ses e bres et toute la popula�on à son 

asse blée générale, ui se �endra le  juin  à  , 
au , boulevard a èc e, édifice aul- rovenc er, . , 

aie-Co eau. ienvenue à tous.

– –
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➢ Jeunesse et protection de la jeunesse,
➢ Déficience intellectuelle, Troubles du spectre de 

l’autisme et Déficience physique,
➢ Dépendance, Santé mentale, itinérance et services 

sociaux généraux.
« AGA »

Mercredi le 12 juin 2024 de 14h à 15h
Par visioconférence ZOOM,

INSCRIPTIONS avant le 10 juin au courriel suivant :
cumpcissscn@outlook.com

VOTRE IMPLICATION EST IMPORTANTE POUR 
S’ASSURER DU RESPECT DES DROITS DES USAGERS 
DANS NOTRE SYSTÈME DE SANTÉ NORD-CÔTIER.

VENEZ PRENDRE PART AUX DÉCISIONS !

COMBO 3 MANIC, JOURNAL HAUTE COTE-NORD OUEST, NORD-COTIER
Date de parution : 29 mai 2024
Format : 1/4 R (4,878 x 5,191) 
CU1018763

Ministère de la Santé et des Services sociaux 

AVIS PUBLIC

ENTRÉE EN VIGUEUR DE CERTAINES DISPOSITIONS DE LA LOI PORTANT 
SUR LA RÉFORME DU DROIT DE LA FAMILLE EN MATIÈRE DE FILIATION 
ET MODIFIANT LE CODE CIVIL EN MATIÈRE DE DROITS DE LA PERSONNALITÉ 
ET D’ÉTAT CIVIL 

LE 8 JUIN 2024 ENTRERONT EN VIGUEUR LES DISPOSITIONS RELATIVES AU DROIT À LA CONNAISSANCE DES 
ORIGINES DE LA LOI. 

Les principaux changements apportés par ces dispositions sont les suivants : 

• les descendants au premier degré d’une personne adoptée décédée, âgés de 14 ans et plus, et les grands-
parents d’origine s’ajouteront aux personnes qui peuvent obtenir des renseignements et béné�cier de services 
en matière de recherche des antécédents sociobiologiques et de retrouvailles; 

• les refus à la communication de l’identité enregistrés par un parent d’origine pour les adoptions prononcées 
avant le 16 juin 2018 cesseront d’avoir effet au dix-huitième anniversaire de la personne adoptée; 

• la personne adoptée, ou son descendant au premier degré si elle est décédée, pourra obtenir une copie de 
l’acte de naissance primitif et des jugements ayant trait à l’adoption; 

• les règles en matière de retrouvailles entre les membres de la fratrie d’origine seront modi�ées et le concept 
de concordance sera aboli. 

Finalement, les règles de communication des renseignements médicaux demandés par un ou une médecin seront 
assouplies. 

À compter du 8 juin 2024, les formulaires pour faire une demande de service en matière de recherche des 
antécédents sociobiologiques et de retrouvailles seront accessibles sur Québec.ca. 

Pour en savoir plus sur le sujet ou pour communiquer avec les entités responsables d’offrir les services, consulter 
Québec.ca/ProjetdeLoi2.

CANADA | PROVINCE DE QUÉBEC
MUNICIPALITÉ RÉGIONALE 
DE COMTÉ DE MANICOUAGAN

AVIS PUBLIC
À LA POPULATION DE LA MRC DE MANICOUAGAN

Avis de vente de bois de chauffage

AVIS PUBLIC est, par la présente, donné par Lise Fortin, directrice générale et 
greffi ère-trésorière de la Municipalité régionale de comté de Manicouagan, 
corporation municipale légalement constituée en vertu de la Loi sur l’aménagement
et l’urbanisme (L.R.Q. c. A-19.1), ayant son siège social au 768, rue Bossé à Baie-Comeau 
(Québec), G5C 1L6, que la MRC de Manicouagan offre à la population la possibilité 
de récolter du bois de chauffage dans un secteur prédéterminé situé dans la 
municipalité de Pointe-Lebel.  Le bois à récolter est composé à 100 % de pin rouge et 
est vendu au prix de 2,28 $/corde de bois de chauffage (4 pieds X 8 pieds X 16 pouces). 
Notez que vous devez obligatoirement obtenir un permis de la MRC de Manicouagan
pour la récolte du bois. 

Pour obtenir un permis ou pour avoir davantage d’information, veuillez com-
muniquer avec le département de la gestion foncière de la MRC de Manicouagan 
en vous rendant directement à nos bureaux au 768, rue Bossé à Baie Comeau ou en 
téléphonant au 418 589-9594.

Donné à Baie Comeau, ce 23e jour du mois de mai 2024.

Lise Fortin
Directrice générale et greffi ère-trésorière 
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L a M R C  de M anicouagan est 
une organisation comptant 

près de 30 employé(e)s  
œuvrant dans le domaine 

municipal et dont les 
responsabilités sont très 

variées.

Située dans la magnifique 
région de la Côte-Nord, la 
M R C  de M anicouagan est 

composée de huit municipalités 
et d’un territoire non organisé 

répartis sur 39 462 km2.

En plus de ses grands espaces 
permettant à ses citoyens de 

profiter du plein air à tout 
moment de l’année, la MRC, 

bordée entre fleuve et 
montagnes, est une région 
accueillante, dynamique et 

diversifiée où il fait bon vivre!

A g ent. e en env ironnem ent 
(Poste é tu d ia nt)

MRC DE MA N ICOU A G A N
P oste d’une durée de 1 3  semaines, à temps plein 
3 5  heures/ semaine (congé tous les vendredis P M) 

Salaire : 2 2  $ / h .

LE POS T E
Dans le cadre de l’élabora�on de son plan cli at, la RC 
sou aite e�re à jour ses connaissances et établir 
un portrait de l’i pact S des rejets d’eau usées des 
résidences isolées du territoire non organisé de la 
Rivière-aux- utardes .

 �tre d’agent.e en environne ent, tu auras l’occasion 
de e�re à profit tes co pétences en a énage ent 
du territoire et en environnement : 

• u auras co e objec�f de créer une base de données 
sur les différents types d’installa�on sanitaire des 
résidences isolées du . 

• u effectueras une rec erc e t éori ue afin de 
co pléter la base de données.

• u présenteras un portrait général et des pistes de 
solu�ons en fin de andat. 

• u acco pliras diverses t c es connexes

PROFIL RECH ERCH É
u ai es le travail de rec erc e et travailler en é uipe  u 

es une personne dyna i ue ayant le sens de l’organisa�on 
et de la rigueur  a RC ai erait t’accueillir pendant la 
période es�vale

Si tu viens de l’extérieur de la région, nous t’appuierons 
dans ta rec erc e de loge ent. 

Q U A LIFICA T ION S
• D C ou A C en a énage ent du territoire, génie civil, 

environne ent, sciences de la nature, ges�on du 
territoire fores�er ou dans tout autre do aine connexe, 
en cours ou ter iné.

CE POS T E T ’IN T ERÉ S S E?
nvoie ton CV et une copie de ton plus récent relevé de 

notes à  e ise or�n directrice générale de la RC 
de Manicouagan, à lise.for�n rc anicouagan. c.ca, 
avant le  juin  à idi.

Photo : Station Uapishka

A S S EMB LÉ E G É N É RA LE A N N U ELLE
V ous êtes cordialement invités à assister à l’assemblée générale annuelle du R egroupement 

ul�culturel anicouagan ui aura lieu en présen�el le jeudi  juin à   au Centre 
enry- eonard Salon aleries du tapis  au , avenue ic el é on aie-Co eau uébec  

 A . Au plaisir de vous rencontrer le  juin proc ain. lusieurs postes à co bler. Vous 
pouvez confir er votre par�cipa�on par courriel au rmmanic@gmail.com Suivez- nous sur 
notre page F acebook .

Lors de la séance du conseil municipal du lundi 17 juin 2024 à 19 h 30, les demandes suivantes seront traitées :

Demandes de dérogation mineure

838, rue de Bretagne
Permettre la transformation du bâtiment commercial existant en résidence multifamiliale de 5 logements dont 
le pourcentage d’espaces libres communs serait dérogatoire.

176, avenue Champlain
Permettre l’agrandissement du stationnement dont l’empiètement en façade de la résidence serait dérogatoire.

223, boulevard La Salle
Permettre la reconstruction d’une nouvelle résidence multifamiliale de 18 logements dont le pourcentage 
d’espaces libres communs serait dérogatoire.

Toute personne intéressée par ces demandes pourra se faire entendre lors de la séance, ou avant cette date, en 
adressant ses commentaires par écrit à l’attention de la greffière de la Ville à greffebc@ville.baie-comeau.qc.ca.

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l’hôtel de ville de Baie-Comeau situé au 19, avenue Marquette 
ou sur le site Web de la Ville au www.ville.baie-comeau.qc.ca

AVIS PUBLIC

Matériaux Manic/Matériaux Marquette

Commis caissier/commis caissière
- Être à l’aise avec un clavier d’ordinateur;
- Connaître le logiciel Acomba serait un atout;
- Être polyvalent et être ouvert à faire des tâches ménagères et diverses

tâches requises dans un contexte de petite entreprise;
- Aimer travailler avec le public, être positif, souriant et dynamique;
- Avoir le souci de donner un excellent service à la clientèle et avoir un bon 

esprit d’équipe;
- Avoir le goût de s’investir à moyen et long terme.

Poste à temps plein de avril à novembre (35 à 40 h/sem.)
et à temps partiel de décembre à mars (16 à 20 h/sem).

*Il faut être disponible à travailler aux 2 points de service et aussi, 
disponible 1 samedi sur 2.

Prix employé, REER collectif avec contribution de l’employeur, 
programme avantage-santé.

Salaire selon formation académique et expérience dans le domaine.

Faites parvenir votre C.V. à : Elise Caron, elise@materiauxmanic.com

2861, boul. Laflèche, Baie-Comeau • 418 295-1050

A V IS  DE DIS S OLU T ION
V euillez prendre avis que l’organisme «  Club des loisirs des personnes handicapées 
de aie-Co eau inc.- , boul. a èc e, aie-Co eau c  C   de andera 
au Registraire des entreprises du uébec la per ission de se dissoudre, tel ue 
proposé et adopté lors de l’asse blée générale annuelle et spéciale de dissolu�on 
de l’organis e du  juin .

Vous voulez vendre vos immeubles 
locatifs? Vous envisagez de prendre 
votre retraite ou êtes simplement 
fatigué de l’immobilier? Appelez-nous 
pour en discuter.

Tél. : 418 297-9523
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Un Baie-Comois verra son texte 
publié dans un livre très populaire 
auprès des jeunes. L’œuvre de Félix 
Lapierre, élève de l’école Leventoux, 
a été choisie parmi uel ue  te tes 
soumis aux quatre coins de la pro-
vince et même ailleurs au pays.

Karianne Nepton-Philippe Initiative de 
journalisme local

C’est la deuxième année consécutive 
qu’un jeune de Baie-Comeau appa-
raît dans Mon gros livre épais de 
l’auteur Daniel rouillette. 

Le texte de Félix Lapierre porte sur 
la zoothérapie. L’enseignante Julie 
Harel a invité ses élèves de sixième 
année à participer, sur une base 

volontaire, au concours d’écriture 
lancé par Daniel rouillette afin 
d’agrémenter son ouvrage de plus 
de 300 pages.

Mon gros livre épais, publié aux Édi-
tions Les malins, en sera l’an prochain 
à sa sixième édition.

Signé par l’auteur et ex-enseignant 
Daniel Brouillette, l’ouvrage est décrit 
comme un guide drôle et pertinent 
regroupant autant des textes sur l’ac-
tualité que des palmarès variés, des 
jeux, des jeux-questionnaires et un 
abécédaire.

L’édition 2025, contenant le texte de 
Félix Lapierre de Baie-Comeau, sera 
publiée à l’automne.

Cette année, deux auteurs en herbe de Baie-Comeau ont décidé de soumettre un texte. Celui de 
Félix Lapierre a été retenu. Photo courtoisie

De la visibilité pour 
un auteur en herbe 
de Baie-Comeau

EN BREF

Démissions à Chute-aux-Outardes
(KNP) Deux membres du conseil municipal de Chute-aux-Outardes ont remis 
leur démission. Il s’agit des conseillères Julie Gay et Sabrina Jean. La Munici-
palité devra déclencher une élection partielle afin de pourvoir les deux postes 
de conseillers maintenant libres. La date de l’élection reste à confirmer. 

Sentier à Pointe-aux-Outardes
(KNP) Le projet de sentier quatre saisons de la rivière aux Outardes est tou-
jours d’actualité à Pointe-aux-Outardes. La Municipalité est en demande de 
financement et la M C de Manicouagan soutiendra le projet à la hauteur de 

0000  . Il consiste en l’aménagement d’un sentier d’une longueur de 2 km, 
accessible aux gens à mobilité réduite et aux familles, avec une aire de repos 
offrant une vue sur la rivi re. L’initiative est évaluée à plus de 225 000  . 

Projet de Magimuse
(KNP) Le Centre de la petite enfance (CPE) Magimuse a déposé un projet pilote 
pour obtenir du soutien de la M C de Manicouagan. Il inclut l’embauche de 
deux techniciennes en éducation spécialisée spécifiques aux enfants à besoin 
particulier. Le CPE souhaite aussi documenter les impacts que vont avoir ces 
éducatrices auprès des services pour ces enfants. Il s’agit d’un projet pour 
lequel la M C accorde un montant de 30 000  . 

riorités régionales 
(KNP) Un comité directeur général régional a été formé par la direction géné-
rale du ministère des Affaires municipales et composé de représentants de 
la M C de Manicouagan au courant de 2023. Le but : identifier les priorités 
régionales sur la Côte-Nord. La reconnaissance des particularités nord-cô-
tières, le renversement de la tendance démographique et l’adaptation aux 
changements climatiques ont été soulevés. On note aussi le développement 
et maintien des services adéquats, le développement économique durable 
ainsi que l’optimisation de l’ensemble des transports. 

Marche pour les chiens-guides
(JG) Le Club Lions de Baie-Comeau organise une marche pour les chiens-guides 
le 1er juin à 13 h 30 au parc des Pionniers. C’est la premi re fois que l’organisme 
récolte des dons pour cette cause. Toute la population est invitée à venir marcher 
et les chiens sont les bienvenus. Une des premières missions du Club Lions est la 
vision. Il en coûte environ 35 000   pour élever, former et placer des chiens-guides 
aupr s de Canadiens handicapés. C’est pourquoi cette cause lui tient à c ur. 

Piscine fermée
J  Depuis le 22 mai, la piscine de l’école secondaire erge- ouchard de 

Baie-Comeau est fermée en raison d’un bris. Cette situation entraîne l’annula-
tion de toutes les activités à la piscine. C’est le bris d’une valve en lien avec le 
syst me de filtration qui est la cause de cette fermeture, selon la régisseuse aux 
communications au Centre de services scolaire de l’Estuaire, Patricia Lavoie. 
Les délais de réparation sont estimés à trois semaines. «  Cependant, nous 
avons bon espoir qu’une réparation temporaire nous permettra de procéder 
à une réouverture vers la fin de la semaine prochaine  , divulgue Mme Lavoie.

41
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 2

9 
m

ai
 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



«Je veux donner des outils pour 
apprendre à nager, des bases, mais 
aussi enseigner la sécurité aqua-
tique», explique la jeune femme de 
23 ans, originaire de aie-Comeau. 

C’est pourquoi elle lance son entre-
prise Rorqual Manicouagan — sécurité 
aquatique à domicile.

« i je tombe à l’eau, comment je 
réagis ? Si mon ami fait la même 
chose, mais ne sait pas nager, est-ce 
que je peux aller le chercher ? Si oui, 
comment l’approcher de fa on sécuri-
taire , précise-t-elle. 

Celle qui vient de terminer son bacca-
lauréat et entame un nouveau chapitre 

comme enseignante au secondaire 
a accumulé une expérience considé-
rable en ce qui concerne la natation 
et le sauvetage.

De niveau en niveau, Arianne Trem-
blay a obtenu sa médaille de bronze, 
puis la croix de bronze, pour ensuite 
devenir monitrice en sécurité aqua-
tique et sauveteuse nationale à l’ ge 
de 1  ans. lle a aussi donné des cours 
de natation pour tous les niveaux. 

«Mon but est de rendre les cours 
accessibles, mais aussi d’offrir des 
outils à la population pour qu’on soit 

capable d’éviter le plus d’accidents 
possible dans les piscines privées», 
indique-t-elle. 

« n parle de sécurité aquatique. 
Donc, on parle de ottaison, de retour-
nement, de repêchage d’objets, en 
plus de quelques bases nécessaires 
en natation. Mais, ce n’est pas ma 
mission de donner des cours de nata-
tion , développe rianne Tremblay. 

Un manque en région

La aie-Comoise souhaite combler un 
manque dans la région : «Il se donne 

des cours comme a dans d’autres 
villes au Québec, mais juste dans les 
grands centres.  Je trouve aussi 
que depuis la pandémie, on a au 
Québec une baisse de vigilance par 
rapport à la sécurité aquatique.

«Avec la pandémie aussi, men-
tionne-t-elle, bien des gens ont 
découvert la joie d’avoir une piscine 
à la maison. Mais, le fait d’avoir une 
piscine vient avec des responsabili-
tés. a vient aussi avec la conscience 
des dangers.

Selon elle, la sensibilisation doit aller 
plus loin que les campagnes natio-
nales, même si celles-ci sont néces-
saires. 

«Avec le nombre de noyades, il y 
a effectivement une sensibilisation 
à faire. Pas juste à l’ensemble de la 
région, mais aussi directement dans 
les piscines résidentielles», souligne-
t-elle. 

«Je suis en plus incapable de rester 
assise et ne rien faire l’été, donc je me 
suis dit que j’allais joindre ma passion 
et je vais rendre un service à la popu-
lation , ajoute Mme Tremblay. 

Flagrant intérêt

Arianne Tremblay débutera ses cours 
le 1er juin, pour se terminer le 1  août. 

lle indique pouvoir s’adapter aux 
besoins, mais a certaines règles à res-
pecter pour les cours à domicile. 

«J’ai des ratios à respecter avec les 
ordres de la Société de sauvetage du 

uébec. Donc, je limite à deux per-
sonnes pour un moniteur», précise la 
jeune femme. 

n moins d’une semaine, gr ce aux 
réseaux sociaux, Arianne Tremblay a 
re u plusieurs appels de gens intéres-
sés à ses cours. 

Arianne Tremblay souhaite partager sa passion de l’eau et de la sécurité aquatique à l’ensemble 
des citoyens de la Manicouagan. Photo courtoisie

Comme un ror ual dans l’eau 
Si vous tombez à l’eau, quel sera 
votre premier ré e e  t si une autre 
personne tombe à l’eau et ne sait 
pas nager, ue deve -vous faire  

oici des e emples d’enseignement 
qu’Arianne Tremblay souhaite offrir 
au  Manicois, directement che  eu . 

Karianne Nepton-Philippe
knphilippe lemanic.ca

I    

«  on ut est de 
rendre les cours 

accessi les, mais aussi 
d’o rir des outils à la 

population pour qu’on 
soit capa le d’éviter 

le plus d’accidents 
possi le dans les 

piscines privées. »

—Arianne Tremblay
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20240529 MERCREDI
HAE A PI
06:44  3.4  11
13:33  0.7  2.2
19:35  2.5  8.2

20240530 JEUDI
HAE A PI
01:19  1  3.1
07:45  3.2  10.5
14:34  0.7  2.3
20:41  2.6  8.5

20240531 VENDREDI
HAE A PI
02:35  1  3.2
08:53  3  10
15:35  0.7  2.3
21:47  2.8  9

20240601 SAMEDI
HAE A PI
03:54  0.9  3
10:04  3  9.7
16:32  0.7  2.2
22:49  3  9.8

20240602 DIMANCHE
HAE A PI
05:07  0.7  2.4
11:12  2.9  9.6
17:25  0.6  2
23:44  3.3  10.8

20240603 LUNDI
HAE A PI
06:11  0.5  1.7
12:14  2.9  9.5
18:14  0.6  1.8

20240604 MARDI
HAE A PI
00:36  3.5  11.6
07:09  0.3  1
13:10  2.9  9.5
19:02  0.5  1.7

Source : Pêches et Océans CanadaSource : Pêches et Océans Canada
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Avec un nombre record de partici-
pants cette année, les 1   athl tes 
nord-côtiers ont pu démontrer ce 
qu’ils savaient faire devant leurs 
pairs, bénévoles et spectateurs à 
la polyvalente des Baies de Baie-
Comeau, les  et  mai. C’est d’ail-
leurs l’école hôte de l’événement 

ui a été sacrée grande championne 
à plus d’un titre.

nne- ophie a uet- .

Remportant la première position du 
cumulatif de points et repartant ainsi 
avec le trophée Yvette Cyr, la polyva-
lente des Baies s’est plus que démar-
quée cette année.

Elle remporte également cinq autres 
bannières soit, championnes régio-
nales chez les juvéniles, benjamines 
et cadettes et, du côté des garçons, 
champions régionaux chez les benja-
mins et cadets.

n championnat de plus en plus 
populaire 

«On ne pouvait pas demander mieux 
pour la réussite de l’événement», 
explique Éric Boucher, directeur 
général du Réseau du sport étudiant 

du Québec (RSEQ) Côte-Nord. Selon 
M.  oucher, la température clémente 
et l’expérience du comité organisa-
teur et des bénévoles ont contribué 
grandement à cette réussite. 

«C’est beau de voir le dépassement 

des athlètes», ajoute le directeur 
général. 

La popularité de l’athlétisme a tou-
jours été populaire sur la Côte-Nord. 
Cependant, les deux clubs d’athlé-
tisme de la région et les professeurs 
d’éducation physique du primaire, 
qui utilisent un temps dans leur année 
pour initier les jeunes, permettent de 
concrétiser une telle réussite. Plus de 

00 jeunes ont levé la main pour par-
ticiper au championnat régional.

M.  oucher souligne que «c’est l’en-
semble de la région qui participe à 
ces activités», ce qui ajoute au succès 
de la fin de semaine. Des athl tes de 
la Basse-Côte-Nord et de Fermont y 
étaient. «C’est vraiment le fun de voir 
ça», termine-t-il.

irection les provinciau  

La suite se déroulera du côté du 
Saguenay pour le championnat pro-
vincial d’athlétisme qui aura lieu les 

,  et 9  juin. Ce sont 52  athl tes de 
la Côte-Nord qui feront partie de la 
délégation 2024. Les noms des jeunes 
seront connus dans les prochains jours.

La polyvalente des Baies remporte la premi re position lors du championnat régional d’athlétisme  0 . Photo CSS de l’Estuaire

our l’édition  0 , la polyvalente des Baies a accueilli 1  athl tes ainsi ue les bénévoles 
et entra neurs pour clôturer le calendrier d’activité du  Côte-Nord. Il s’agit d’un record 
d’inscriptions. Photo Anne-Sophie Paquet-T.

Championnat régional d’athlétisme 2024 

La poly des Baies encore une fois en t te 

Bonne saison 
estivale à tous 

nos membres et 
on se revoit à 

l’automne!

Votre conseil d’administration

43
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 2

9 
m

ai
 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



Alors qu’elle a dressé le bilan de sa 
dernière année, marquée par plu-
sieurs réalisations, la Corporation 
Véloroute des Baleines travaille déjà 
sur ses prochains objectifs. Son prin-
cipal pro et   étendre la oute verte 
vers l’est, tout au bout de la longue 
route 1 .

Charlotte Vuillemin

La Corporation imagine un réseau 
cyclable de Tadoussac à Kegaska et 
l’homologation Route verte pour le 
tronçon de la baie Saint-Pancrace 
jusqu’à la fin de la route 13 .

«En allant chercher l’homologation, 
ça donne accès à toute une pléiade 
de subventions pour faire des travaux 
d’aménagement cyclable. a oblige 
également le ministère des Trans-
ports, lorsqu’il fait des interventions 
sur la route  13 , à élargir la route là 

où on n’a pas d’accotement pavé», 
partage Denis illeneuve.

«Le travail se fait présentement avec les 
M C de l’est du territoire , ajoute-t-il.

Des avancées majeures

Pour Denis illeneuve, l’année  2023 
a été marquée par deux réalisations 
majeures.

«Avec la fusion des deux ATR Mani-
couagan et Duplessis, c’est une raison 
qui est venue militer pour penser 
véloroute des baleines entre Tadous-
sac et le bout de la 13 , egaska. 
Depuis l’année dernière, on travaille 
avec des gens de l’est du territoire, 
et 4 personnes du conseil d’adminis-
tration sont de ept- les. n est tr s 
content de a , souligne-t-il.

Ensuite, l’inauguration d’une nouvelle 
piste cyclable qui permet aux cyclistes 
de sortir de la route 13  lorsqu’on se 
dirige vers la sortie ouest de Baie-Co-
meau représente une avancée signifi-
cative pour la sécurité et l’attractivité 
de la région.

«Lorsqu’on quitte Baie-Comeau 
en direction ouest, on passe les 
barrages  Manic-1 et la compagnie 
hydroélectrique Manicouagan, et 
au lieu de s’engager dans la pente, 
où il y a peu ou pas d’accotement, il 
y a une piste cyclable en plein bois 
sur 1,9  km qui vous fait sortir sur le 
chemin de la scierie des utardes. 

C’est un élément de sécurité et d’at-
traction extrêmement important dans 
notre région , déclare fi rement le 
directeur général.

edéfinition du rôle de la 
Corporation

n 2023, la Corporation a décidé 
de ne plus agir en tant que maître 
d’œuvre complet pour les projets 
d’infrastructures.

« n est membre de l’ ssociation 
des réseaux cyclables du Québec 
et lorsqu’on a eu des réunions, on a 
questionné les gens autour de nous 
comme la Corporation du Circuit 
cyclable Tour du lac Saint-Jean et le 
P’tit Train du ord, explique M.  ille-
neuve. Ils nous ont tous confirmé 
qu’ils ne pilotaient pas leurs projets 
d’infrastructure, car ils n’ont pas le 
fonds de roulement pour a.

Ainsi, avec un budget annuel de 
0000  , il était irréaliste de gérer des 

projets de grande envergure comme 
la piste cyclable de Baie-Comeau, qui 
a coûté 1,  M .

« n s’est rendu compte que notre r le 
à nous était d’être là et d’appuyer les 
projets de pistes cyclables et autres. 
Mais on n’agira plus comme maître 
d’ uvre. Dans toutes les régions du 
Québec, ce sont les MRC, les muni-
cipalités, les communautés innues, 
qui pilotent ces projets-là», fait savoir 
Denis illeneuve.

Promotions et événements

La promotion reste une priorité pour 
attirer les cyclotouristes et dynamiser 
l’économie locale pour la corporation.

« n participe au salon vélo de Mon-
tréal et uébec. n a un site eb. 

n vient de produire avec Tourisme 
C te- ord et élo- uébec une toute 
nouvelle carte vélo qui va de Tadous-
sac au bout de la 13 , détaille le 
directeur bénévole.

«Cela amène des touristes chez nous 
et des retombées économiques asso-
ciées au cyclotourisme.

andonnée élo- allée

Pour financer ces projets, la Corpora-
tion organise la randonnée Vélo-Val-
lée, prévue cette année pour le 23 juin.

«L’année passée a été un montant 
record avec 5000   et 102 cyclistes. 
Cette année, on a 110 cyclistes d’ins-
crits déjà, se réjouit le directeur géné-
ral. n donne 0   des gains à La 

allée des oseaux et on garde 40   
des gains pour la Corporation Vélo-
route des aleines. C’est une belle 
réussite et on est tr s fier.

vec un bilan 2023 prometteur et 
des projets ambitieux pour l’avenir, la 
Corporation Véloroute des Baleines 
continue de tracer la route vers un 
littoral sur la C te- ord cyclable, 
sécuritaire et attrayant pour tous.

Photo courtoisie

La Véloroute des Baleines 
veut s’étendre vers l’est 

Nintendo NES, Super Nintendo, Nintendo 64, 
Wii, Wii U, Nintendo Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vectrex, Coleco, Intellevision, 
Virtial Boy, Turbo Gra�x, Atari, �gurine Amiibo 
ou autres consoles.

Offre un bon prix pour vos jeux et consoles $$.

418 297-9523

ACHÈTE vos vieux jeux 
et vieilles consoles!
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 Nous avions un ob ectif de 1  000 
et nous avons réussi à le dépasser», 
souligne Kate Porter, directrice géné-
rale de l’Association canadienne de 
la sclérose en plaques, section Côte-
Nord. C’est un montant de 1   
qui a été récolté lors de l’évènement 
du  mai.

Anne-Sophie Paquet-T.

La Marche de l’ spoir  2024, qui se 
déroulait encore une fois cette année 
au parc des Pionniers de aie-Co-
meau, a pu compter sur Dame ature, 
mais surtout sur les marcheurs qui 
étaient au rende -vous.

«La participation est là, nous avons eu 
au moins 0 à 5 personnes qui sont 
venues sur le site et qui ont donné un 
don , précise avec fierté Mme Porter, 
rencontrée sur place.

La directrice générale de l’ ssociation 
a rappelé au journal Le Manic que l’an 
dernier un montant de 14 000   avait 
été récolté sur un objectif de 12 000  . 

Grande générosité

La ille de aie-Comeau ainsi que 
son syndicat ont particuli rement 

été généreux pour les 30  ans de 
l’événement-bénéfice.

n mémoire du conseiller lain 
Chouinard, qui est décédé subite-
ment en septembre 2023, et pour 

les employés atteints de la sclérose 
en plaques, ils ont offert un total de 
4000   à l’ ssociation du secteur de 
la C te- ord.

tre visible pour e ister 

La visibilité de l’organisme permet 
de mieux faire conna tre son exis-
tence avec cette marche à aie-Co-
meau. Plus de 1  villes mettaient en 
place cette activité simultanément 
afin d’amasser le plus de dons desti-
nés aux recherches médicales.

u Canada, 12  personnes par jour 
re oivent un diagnostic de la sclé-
rose en plaques. Le uébec est l’un 
des endroits les plus touchés dans 
le monde et certains grands centres 
sont munis de cliniques spécialisées 
pour faire face à cette maladie dans 
la province.

n des objectifs de ate Porter 
est de voir ouvrir une clinique du 
genre sur la C te- ord afin que les 
personnes nord-c ti res atteintes 
puissent recevoir les soins et les 
suivis de leur situation dans leur 
région. 

La marche de l’Espoir qui se déroule chaque année au parc des Pionniers de Baie-Comeau est l’événement principal de collecte de fonds qui 
permet d’aider, de sensibiliser et de donner aux personnes aux prises avec la sclérose en plaques (SP). Photo nne- ophie Paquet-T.

La ille de Baie-Comeau ainsi ue le syndicat des employés ont remis un montant de  000 
à l’Association canadienne de la sclérose en plaques, section Côte-Nord. Photo nne- ophie 
Paquet-T.

Un nouveau record atteint par la Marche SP
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Les représentants du Centre de ser-
vices scolaire de l’Estuaire ont une 
fois de plus brillé lors du Gala d’ex-
cellence annuel de Réseau du sport 
étudiant (RSEQ) de la Côte-Nord qui 
était présenté à l’école secondaire 
Serge-Bouchard de Baie-Comeau, le 
1  mai. Ils ont décroché  des 1  pri  
décernés au cours de la soirée.

Johannie Gaudreault

Du côté des honneurs individuels, 
Marilou Dufour de l’école Marie-Im-
maculée des Escoumins et Clovis 
Jean de l’école St-Luc de Forestville 
ont respectivement mérité le titre 
d’Élève féminine et Élève masculin de 

e  année ayant le mieux concilié le 
sport et les études.

u secondaire, my Poirier de la poly-
valente des Rivières de Forestville a 
quant à elle décroché le titre d’Élève 
féminine de 5e  secondaire ayant le 
mieux concilié le sport et les études 
pendant que Jacob Lévesque de la 
polyvalente des aies méritait le titre 

de Personne ayant le plus contribué 
au développement des saines habitu-
des de vie dans son milieu.

Toujours au secondaire, mais sur le 
plan collectif, l’équipe cadette de bas-
ketball des ikings de la polyvalente 
des aies a remporté le titre d’ quipe 
féminine de Division 3 par excellence 
pendant que les badistes Thomas Gil-
bert et Julien Laurencelle du Phénix 
de la polyvalente des erges des er-
geronnes se voyaient attribuer le titre 
d’ quipe masculine de Division 3 par 
excellence, eux qui évoluaient cette 
année dans la catégorie juvénile.

Finalement l’école secondaire 
erge- ouchard de aie-Comeau a 

mis la main sur le titre d’École secon-
daire ayant le plus contribué au 
développement des activités phy-
siques et sportives dans son milieu.

En route vers la Gala provincial

Parmi l’ensemble des lauréats de la 
soirée du 1   mai, cinq dossiers ont 
retenu l’attention du jury provincial et 
seront donc en lice pour l’obtention 
des grands honneurs lors du Gala 
d’excellence qui aura lieu à uébec, 
le vendredi   juin.

C’est le cas de Marilou Dufour, my 
Poirier, Jacob Lévesque et de l’école 

secondaire erge- ouchard, qui font 
partie des trois dossiers retenus parmi 
ceux présentés dans l’ensemble du 

uébec à titre de finalistes de leur 
catégorie respective.

Ismaël Fontaine de l’Institut d’ensei-
gnement de Sept-Îles fait lui aussi 
partie des finalistes provinciaux dans 
la catégorie Élève athlète masculin 
de niveau secondaire ayant démontré 
une persévérance académique et 
sportive.

Autres lauréats régionaux

En plus des catégories précédem-
ment citées, sept autres prix ont été 
décernés lors de la soirée à laquelle 
ont assisté pr s de 150 personnes.

Le Centre de services scolaire de 
l’Estuaire se joint à la direction des 
écoles de son territoire de même 
qu’aux équipes-écoles pour féliciter 
les élèves athlètes ainsi que l’école 
secondaire erge- ouchard, honorés 
dans le cadre de cet événement de 
reconnaissance, mais aussi les fina-
listes des différentes catégories et 
ceux qui ont participé aux activités 
tout au long de l’année.

« ous profitons également de l’occa-
sion pour remercier l’ensemble des 
personnes, membres du personnel, 

entraîneurs, bénévoles et autres 
adultes ayant encadré nos él ves afin 
de leur permettre de participer aux 
nombreuses activités sportives offertes 
sur le territoire sous la coordination 
du  de la C te- ord , conclut 
la régisseuse aux communications au 
C  de l’ stuaire, Patricia Lavoie.

Le Centre de services scolaire de l’ stuaire a mis la main sur  des 1  pri  décernés lors du Gala  Côte-Nord. Photo udy Landry

Thomas Gilbert et Julien Laurencelle sont en 
compagnie de leur entraîneuse de badminton, 

udrey ufour. Photo udy Landry

Marilou Dufour apparaît sur la photo en 
compagnie de la directrice de l’école Marie-
Immaculée, Claudine Boulianne, de son 
enseignant d’éducation physique, Pierre Petit 
et de son enseignante, nne ion. Photo udy 
Landry

Gala RSEQ Côte-Nord

Sept prix pour les écoles de l’Estuaire
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Lorsqu’on demande aux deux hommes 
s’ils sont contents du dénouement, 
ceux-ci répondent que non. «Nous ne 
sommes pas contents de nous être fait 
dissocier de la Ville de Baie-Comeau, 
mais nous sommes fiers aujourd’hui 
de ce que nous avons.»

Les deux hommes gés de 5 ans ont 
travaillé six jours par semaine, 10 à 
12  heures par jour, sur une période 
de six semaines, soit de la mi-avril à 
aujourd’hui pour l’ouverture de la 
salle d’entraînement qui s’est dérou-
lée le 21 mai.

L’aide d’une trentaine de membres 
bénévoles a pu permettre cette 
concrétisation rapide.

L’ancien bureau de chômage a été 
transformé de  à . «C’était à l’aban-

don ici , se rappelle M. Dignard. « n 
a tout refait, du plancher au plafond», 
explique-t-il. Le deuxième étage du 
1 4, boulevard La alle a été compl -
tement rénové.

Des murs ont été construits afin d’y 
faire naître des vestiaires. Ils ont 
ajouté des douches, des toilettes et ils 
ont même un petit espace consacré à 
la réparation d’appareils au besoin. 

u total, M. Dignard souligne que c’est 
le résultat de «milliers d’heures de 
bénévolat . « n a tellement travaillé , 
ajoutent le président et le vice-pré-
sident du Club précisant que la grande 
majorité de ceux qui ont levé la main 
pour donner des dizaines, voire des 
centaines d’heures de leur temps, était 

gée de plus de 0 ans.

Démanteler les équipements, les 
déménager, remonter les appareils, 
les déplacer, tout en s’impliquant 
dans les rénovations à faire, rien n’a 
été laissé au hasard dans cette expé-
rience. Tout le monde s’est impliqué, 
selon les deux hommes.  

M.  Caron est encore abasourdi 
de cette vague de solidarité des 
membres, et ce, depuis l’annonce 
que l’organisme devait quitter les 
lieux du Centre enry-Leonard. « n 
savait que les membres tenaient au 
Club d’haltérophilie de Baie-Comeau, 

mais jamais à ce point-là , lance-t-il. 
elon lui, c’est ce qui a le plus motivé 

le conseil d’administration de passer 
par-dessus la décision qu’ils n’avaient 
pas choisie et de se retrousser les 
manches.  

epuis cette décision 

n octobre 2023, le Club d’haltéro-
philie apprenait son éviction du local 
Léopold-Arseneault, situé au Centre 

enry-Leonard, dans la foulée de l’op-
timisation des bâtiments municipaux. 
Un mois plus tard, plus d’une cen-
taine de membres ont critiqué cette 
décision lors d’une séance du conseil 
municipal. 

La décision, qui «n’avait pas place 
à aucune ouverture  lors de cette 

même séance et selon les discus-
sions que MM. Dignard et Caron ont 
eues avec le maire Michel Desbiens, 
s’est finalement assouplie en janvier 
2024. 

«Le maire nous a mentionné qu’il 
tenait aussi à ce que le Club reste 
ouvert», ont expliqué les deux 
hommes, qui sont restés surpris de 
cette réponse.

Des demandes ont été émises par le 
président et vice-président du Club 
d’haltérophilie comme compensations 
de cette éviction. Une entente a été 
signée par la suite. 

La ville a aidé le club en :

– Trouvant un nouveau local

– Payant les frais de la compagnie de 
déménagement qui ont été les béné-
voles

–  ffrant le syst me à puce que le 
Club avait déjà

–  aisant le don de 20  casiers et de 
deux bancs pour les vestiaires

–  ccordant une quittance de facture 
pour la période du loyer 2023 et 2024 
de l’ancien local.

Le Club d’haltérophilie de Baie-Comeau est maintenant situé au 164, boulevard La Salle. Photo 
nne- ophie Paquet-T.

La salle d’entra nement du Club d’haltérophilie de Baie-Comeau a une superficie de 000 pieds 
carrés. Photo nne- ophie Paquet-T.

Nous sommes fiers d’avoir survécu
C’est devant deu  hommes fiers ue Le 
Manic a visité les nouveaux locaux du 
Club d’haltérophilie de Baie-Comeau. 
Maurice Dignard et Réginald Caron, 
respectivement président et vice-pré-
sident de l’organisme sportif, ont 
travaillé d’arrache-pied afin d’offrir à 
leurs membres ce u’ils ont demandé, 
soit la survie du club comparé par 
plusieurs à une famille .

nne- ophie a uet- .
aptheriault@lemanic.ca

«On a un sentiment 
d’appartenance 

comme nulle part 
ailleurs ici.»

—Maurice Dignard 

4
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 2

9 
m

ai
 2

02
4 

ǀ L
e 

M
an

ic



Notre force, c’est notre équipe!

DIST INCTION
Agence immobilière

Bureau 418 295-1911
Franchisé indépendant et autonome

de Re/Max Québec inc.

James Fong
Courtier 

immobilier agréé
Cell. : 418 295-5859

Karine Marquis
Courtier 

immobilier
Cell. : 418 295-5420

Nadine Philibert
Courtier 

immobilier
Cell. : 418 445-0494

Manon Desmeules
Courtier 

immobilier résidentiel
Cell. : 418 378-8058

Véronique Côté
Courtier

 immobilier résidentiel
Cell. : 418 296 9831

Jordan Fong
Courtier 

immobilier résidentiel
Cell. : 418 297-8657

Karianne Lévesque
Courtier 

immobilier résidentiel
Cell. : 418 297-8657

V o y e z  t o u t e s  n o s  p r o p r i é t é s  a u  w w w . r e m a x d i s t i n c t i o n . c o m

137, boul. La Salle James 133, av. Laval     Nadine 89, av. Damase-Potvin Karine 811, rue de la Falaise Manon 33, rue de l’Aréna, CAO Véronique 678, route 138, RAG Jordan

100, av. Laval Karianne 39, av. De Bienville James 482, rue des Cèdres Nadine 148, av. Damase-Potvin Karine 11, av. Mance Manon 31, av. Parent Véronique

1469, rue Côté Karianne 1-3, place La Salle James 103, av. Parent Nadine 1082, parc Parent Karine 16, rue de l’Église, CAO Manon 171G, ch. Principal Véronique

685, boul. Lafl èche James 2618, rue Robin Nadine 1492, boul. Blanche       Karine 146, av. Champlain Manon 905-915, rue de Parfondeval James 1180, rue  Leventoux Nadine

52, av. Laval Karine 9, av. Bédard Nadine 725-743, rue Bon-Désir James 69, Lac Taillardat Manon 346-348, rue De Puyjalon Nadine 7, rue Devost, CAO Manon

VENDU

NOUVEAU

VENDU VENDU VENDU

VENDU
NOUVEAU

NOUVEAU

VENDU
NOUVEAU

VENDU

NOUVEAU NOUVEAUNOUVEAU
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